
Samedi 1er AVRIL 2023 

La plume nomade : nouvelle agence 
dédiée au tourisme durable 
Avec sa formation universitaire et son expé
rience d'une quinzaine d'années dans le dé
veloppement touristique dans les collectivi
tés et associations au cœur de destinations 
touristiques françaises, Anne-Claire Rollois 
a décidé de mettre ses compétences et sa 
plume au service marketing touristique avey
ronnais et plus généralement occitan en créant 
son agence appelée « plume nomade ». 
Cette nouvelle agence propose des services de 
communication spécialisée en tourisme du
rable et développement local. 
Basée à Bozouls, elle propose des stratégies 
de communication et éditoriale ; des créa
tions de contenus pour les supports print (pu
blireportages, articles spécialisés, magazine Anne-Claire prépare son agence. 
de destination, carnet pédagogique, livret de 
découverte). L'agence peut créer des contenus pour le 

web (rédactionnels pour sites internet), les 
blogs et également des contenus pour les ré
seaux sociaux. 
La plume durable accompagne les profes
sionnels du tourisme afin d'optimiser leur 
communication ; elle s'adresse aux presta
taires d'activités touristiques et de pleine na
ture, aux collectivités territoriales en charge 
du développement touristique. 
L'agence est créée sous couvert de BGE al
titude, une association à but non lucratif dont 
la mission est d'apporter des conseils à des en
trepreneurs souhaitant créer leur entreprise. 
L'agences' engage à reverser une partie des 
recettes à la LPO (Ligue de protection des 
oiseaux). 
Contact Anne-Claire au 06 03 19 99 53 ou 
contact@laplumenomade.com 



Dimanche 2 AVRIL 2023 

santé France Alzheimer : 
<< démystifier la maladie >> 

• L'association 
départementale a tenu 
hier son assemblée 
générale à Bozouls. 

Avec 1 200 000 personnes 
touchées par la maladie 
d' Alzheimer ou par une 

maladie apparentée (maladie à 
corps de Lewy, dégénérescence 
cortico-basale, paralysie supranu
cléaire progressive, etc.) en France, 
le réseau France Alzheimer dont 
le point de départ fut la formation 
aux aidants, s'étend et développe 
des missions. « Le réseau s 'har
monise »dit en ce sens Jean-Paul 
Delon, président de France Alzhei
mer 12, en préambule del' assem
blée générale à Bozouls. Des mis
sions en quatre axes : accompagner, 
former, sensibiliser et contribuer à 
la reconnaissance de la maladie. 
En Aveyron, une nouvelle équipe 
d'une dizaine de bénévoles a vu le 
jour à Millau, l'an dernier, et une 
sensibilisation a été menée auprès 
de la police municipale de Ville
franche-de-Rouergue (ville aidante 
à l'instar de Bozouls, Fondamente, 
Millau, Monteils, Saint-Affrique) 
sur les risques de déambulation. 
L'association aveyronnaise répond 

Jean-Paul Delon a présidé 
l'assemblée générale. oc 

« à de nombreuses sollicitations » 
avec l'organisation l'an passé de 
34 actions d'information auprès du 
grand public et 43 formations ai
dants avec des groupes de parole, 
des ateliers de sophrologie et d'art
thérapie. « S'il y a un message à 
faire passer, c'est que la maladie 
bouleverse la famille, il faut aider 
les malades et leurs familles à tau-

jours profiter de la vie », a rappelé 
Jean-Paul Delon qui peut compter 
sur 190 adhérents et un noyau de 
35 bénévoles en Aveyron. 

Malade expert : un projet pilote 
Profiter de la vie, la continuer avec 
la maladie. Par exemple, à travers 
un projet pilote avec un malade ex
pert qui explique par ses connais
sances la maladie aux soignants. 
« Il apporte un éclairage perti
nent. »Cet échange permet d'ex-

primer les émotions, de trouver sa 
place, « du désir de vivre conune 
faire du bricolage et du jardin et 
pas seulement un atelier mé
moire. » Et de conclure : « Il faut 
démystifier, enlever le tabou de 
la maladie. Malgré quelques man
ques, pertes de mémoire, on peut 
continuer de vivre avec d'autres 
stratégies. » 

OLIVIER COURTIL 

Renseignements au 05 65 44 53 1 O. 



Jeudi 6 AVRIL 2023 

Concours de l'école buissonnière ... 

L'école Saint-Francois relève le défi ! 

Aujourd hui l'expre ion 
faire l'école hui onnière 
ignifie ne pa e rendre a 

l'école. Pourtant hi torique
ment 1 expre ion v alait pour 
une école qui e tenait dans 
les champ et le boi . En ef
fet faire l'école hui onnière 
consi tait tout de même à al
ler a l'école mais dan la na
ture. Et c'e t cette accepta
tion-la qu il faut retenir ici. 

Lopération 'Mon défi école 
hui onniere e t un concour 
organi é par le cha eur 
d Occitanie dan le cadre de 
l 'écocontribution (FN C/OFB ). 
Cette année la «compétition» 
e déroule entre ix écoles de 
ix départements de la région. 

Toute ont décidé de concou
rir pour réali er des actions 
concrète en faveur de la bio
diversité. Pour l'Aveyron c'e t 
1 école Saint-Françoi de Bo
zoul qui a relevé le défi. Pour 
le coup le enfants ont telle
ment réali é d'actions que Bo
ri Vian aurait pu écrire pour 

a Gudule une Complainte 
de la biodiver ité . 

Guillaume Druilhe de la Fé
dération Départementale des 
Chas eurs de l'Aveyron était 
aidé de tou le enfants et de 
en eignants de l'école de Bo
zoul et il n'ont pa chômé. 
Jugez plutôt. Ils ont planté 
quatre arbre fruitier un 
pommier un poirier un ceri-

ier et un prunier mai au i 
une haie d aubépines. Il ont 
cr eu é une mare fabriqué 

, 

un abri a héri on un ta de 
boi un ta de pierre pour 
héberger la petite faune in -
tallé des bacs a boue pour 
les hirondelles implanté près 
d'une dizaine de nichoir a 
mé ange à rouge -gorge 
un abri a chauve - ouri et 
un hôtel a in ecte . M ai il 
ne e ont pa arrêté en i 
bon chemin. Il ont ajouté un 
poulailler avec de poule et 
créé un compo teur acces ible 
pour qu'elle pui ent e ré
galer de déchets de la can
tine et enfin il ont également 

,, ,, . . 
cree un nourn seur a 01 eaux. 

Chaque aménagement a été 
présenté en amont en alle 
a t outes les clas e au moyen 
d un diaporama pour que tout 
un chacun ache bien pour 
quelle e pèces de faune et 
pour quelle rai on il al
laient devoir travailler i dur. 
Toute le cla e ont inter
venue a tour de rôle et le ré-
ultat e t bluffant. 

Félicitation . Vivement le 
résultat du concour . 

Site internet http :/ /www. 
ch a e-nature-occitanie.fr/ 
aveyron/ ou F acebook ou Ins
tagram. 
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Conseil municipal des enfants 

Pour la protection de la biodiversité 
Samedi 25 mars le conseil municipal de 

enfants 'e t retrouvé en éance pléniere afin 
d'évoquer l'adhé ion de la commune au projet 
des Dorloteur d'Abeilles une initiative en fa
veur de la protection de abeille butineuse 
initiée par no jeunes élu . 

En effet en début d'année la Municipalité a 
été contactée par l'entrepri e Le Dorloteur 
d'Abeilles dont l'objectif est de pré erver des 
espèce d'abeilles en déclin : le abeille oli
taire ! Ce projet 'in crit de plain-pied dans 
l'opération fil rouge abeille menée par le 
con eil municipal des enfant depui mainte
nant plu ieur année . Et c'e t tout naturel
lement qu'il a emblé e entiel a no jeunes 
élu d'adhérer a ce projet qui a un impact ur 
la protection de abeilles olitaire . La Com
mune a donc adhéré a ce projet. 

Le abeilles olitaires ont de pollinisa
trice méconnue et auj ourd'hui menacée de 
disparition. En trente an ces abeille e en
tielles à la pollini ation des arbre arbu tes 
et cliver e plante ont disparu a 80� un réel 
drame pour la nature. Le but pour les proté
ger e t de les faire connaître du grand public 
en le en ibili ant a leur importance dan 
notre éco y tème. 

L'initiative de Dorloteurs d'Abeille compte 
aujourd'hui plu de ix mille mem bre parti
culier et de dizaine de commune parte-
narre . 

La Commune et le conseil municipal de en
fants font donc partie aujourd'hui de la grande 
famille de Dorloteur . Pour cela il ont com
mandé et in tallé deux nichoir a abeilles o
li taire qui ont déja trouvé place un au Ru
cher Communal de Badet le econd a côté de 
l'égli e dan le magnolia. 

Ces nichoir ont appelé des 'Dorlotoirs 
avec eux il peuvent accueillir. ob erver et pro
téger ce abeille . La Commune a également 
reçu de cocons d'abeilles olitaire qui ont été 

Deux dorlotoirs ont trouvé place dans le 
bourg pour protége r et aider à la conser
vation d abeilles solitair . 

po itionné dan les dorlotoir pour recréer 
une zone de biodiver ité. 

Durant la éance Aimé Boulet et Yves Angoy 
ont venu compléter et ont amené de nom

breu es préci ion ur le abeille olitaire et 
l'installation de dorlotoir en plu de celles 
propo ée par de vidéo pré entées par Le 
Dorloteur d'Abeille . 

oton que l'U naf (Union ationale Api
culture Française) a mis en place en 2016 le 
label Api cité en faveur de la protection de 
abeilles et de pollini ateurs auvage . C'e t 
en 2019 que la commune a obtenu un pre
mier niveau de labelli ation Apicité avec une 
abeille: Démarche reconnue. En 2021 elle ob
tient le deuxième niveau de labelli ation oit 
deux abeille : Démarche Remarquable. Ce la
bel e t attribué pour 2 an la Mairie va donc 
a nouveau po tuler en 2023 pour e ayer d'ob
tenir la troi ième abeille : Démarche exem
plaire. Cette action de protection de abeille 
auvage via l'in tallation de dorlotoir vien

dra a urément favori er cette obtention de la 
troi ième abeille ! 

Cette démarche d'in tallation de dorlotoir 
e t un engagement de plu de la commune en 
faveur de abeilles et de pollini ateur au
vages et l'on ne peut à nouveau que féliciter 
no jeune élu pour leur engagement ! 
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Environnement 

Extinction nocturne des éclairages publics 
oil un u pl d une em ine maintenan 

la c mmun d zoul a r joint 1 li t 

d commun n fai le choix ur allé r 
1 fac ure éner ; ti ue d ; eindr 
de 1 nuit le ; lair public. 

i la m ur n ujourd'hui 
qu'aux uartier du h teau 1 1 ce d 
Tou aux djac n 1 1 ce de 1 ai-
rie aux all; P ul au et ux ru du 

rtier du cen re bourg elle de ai ra i
d men " r ;l r · aux bour d B rriac 

illor e oul a une ande artie du 
ur . 

Le h i d' xtinction d 
de 23h a 6h 1 ma in m i 

e oir modifiée . 

h 6h. 
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Rencontres chorégraphiques départementales 

"Eh bien, dansez maintenant !", une seizième édition de très grande qualité 

Rendez-vous annuel dédié à 
la pratique de la danse ama-

teur aveyronnaise, les sei
zièmes rencontres chorégra-

phiques départementales ''Eh 
bien, dansez maintenant !" 

Les club de danses nord-aveyronnais bien représentés 
sur cette édition à l'image de l'association ''Danse Corps" de Bozouls. 

avaient lieu , dimanche 2 
avril, au sein du Théâtre de 
la Maison du Peuple à Millau. 

Pas moins de dix écoles de 
danse, associations ou clubs, 
participaient à cet après-midi 
de découverte et de convivia
lité promouvant toutes les 
danses, du jazz au hip-hop, 
en passant par le classique, 
les danses contemporaines, 
ou encore le Flamenco. 

Après l e  spectacle "Le 
voyage de Roméo" présenté 
en première partie par la 
compagnie Wejna, près de 
cent trente-cinq danseuses et 

danseurs se succédèrent sur 
la scène d'un théâtre milla
vois comble. Les écoles ru -
thénoises : "Ecole de danse 
Valentine Massif' avec sa 
chorégraphie "Masquarade", 
qui cela dit en passant repré
sentera pour partie la France 
et de ce fait l'Aveyron à un 
concours international de 
danse aux Etats-Unis; l'école 
"Pro.Vie.Danse" et son invita
tion au voyage avec "Sur mon 
bateau" ; les écoles et asso
ciations de Villefranche-de
Panat, Millau, Onet-le-Châ
teau ou encore Compeyre, et 
pour le ord-Aveyron Espa-

lion avec le Club Rythme et 
Danse qui ouvrait cette 16° 
édition avec sa chorégraphie 
"Jusque au bout" et Bozouls 
avec l'association "Danse 
Corps" qui enchanta son pu
blic, fidèle à sa réputation de 
recherche de perfection, avec 
un superbe "Divergence". 

Une très grande et très 
belle journée de promotion de 
la danse portée par des dan
seuses et des danseurs appli
qués, qui ont donné ce jour-là 
un spectacle de grande qua
lité. 

Un grand bravo à eux. 
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Communiqué du collectif "Bozouls un village" 

Réunion publique d'information sur 
le proiet d'unité de Méthanisation Biever 

Jeudi 23 mars, la société 
Biever organisait enfin une 
réunion d'information, pour 
répondre aux interrogations 
des habitants sur le projet 
d'usine de méthanisation, 
qu'elle envisage d'implan
ter à Bowuls. Il s'agissait de 
répondre à la demande des 
autorités, faisant suite aux 
réserves du Commissaire en
quêteur, à l'issue de l 'enquête 
publique préalable à l 'autori
sation du projet. 

Les organisateurs n'ont pas 
souhaité répondre collective
ment aux interrogations du 
public. Cette réunion était 
organisée sous forme d'ate
liers thématiques animés 
par les élus et services de la 
Commune de Bowuls et de la 
Communauté de Communes 
3CLT (pour le volet permis de 
construire, urbanisme et ac
cès), les représentants d'En
gie Biogaz (pour le proœss in
dustriel), un consultant et les 
agriculteurs impliqués dans 
le projet (pour le volet agri
cole) et les représentants de 
la D REAL (chargée de la pro
cédure d'autorisation du pro
jet). 

Plus d'une centaine de par
ticipants, dont un grand 
nombre de membres du col
lectif"Bozouls un village" op
posé au projet, et de nom
breux habitants, attendaient 
des informations et des ré
ponses à leurs questions. Mal
heureusement, la configura
tion choisie n'a pas permis 
au plus grand nombre d'en
tendre ce qui était dit dans 

les différents ateliers. En ef
fet, le brouhaha rendait les 
échanges inaudibles, et bien 
des participants, déçus, ont 
quitté la salle sans avoir rien 
appris. Les membres du col
lectif ont cependant pu po
ser quelques questions, mais 
à l 'issue de cette réunion, la 
plupart des inquiétudes rele
vées dans les observations de 
l'enquête publique perdurent. 

Côté collectivités, la Com
munauté de Communes a 
présenté trois projets d'accès 
à l'usine, sans préciser ce
lui qui serait retenu et selon 
quels critères. Vaccès par le 
sud, route de Gabriac prévu 
dans l'étude d'impact sera-t-il 
retenu, au détriment des alter
natives proposées par le Com
missaire enqu.êteur ? 

Côté industriel et process, 
Engie Biogaz promet le meil
leur, mais reste flou sur beau
coup de points, notamment 
sur la gestion du site. Quel 
seront le nombre et les com
pétences des agents sur site, 
chargés de la surveillance, la 
maintenance et la prévention 
des nuisances et des risques ? 

Côté agricole, on nous 
confirme que la liste des agri
culteurs fournisseurs a évo
lué depuis l'étude d'impact, 
mais le porteur de projet n'ap
porte pas de précisions sur 
l 'actualisation des fournis
seurs (quantités, types d'in
trants et distances du projet). 
Au vu de ces évolutions, peut
on considérer que les conclu
sions de l'étude d'impact sont 
toujours valables ? 

Coté DREAL, on nous as
sure que le forage de 2.200 m3 
par an, considéré comme né
gligeable, n'aura aucune inci
dence sur la ressource en eau 
et qu'en cas de sécheresse, 
le prélèvement d'eau pourra 
être interrompu par un arrêté 
du Préfet. Est-il possible d'in
terrompre dans l'urgence un 
digesteur et sans conséquence 
sur son bon fonctionnement ? 

Enfin, personne ne semble 
s'inquiéter des évolutions 
climatiques, qui réduisent 
chaque année le temps de 
stabulation des animaux et 
rendent les récoltes de plus 
en plus aléatoires, avec un 
risque d'approvisionnement 
insuffisant pour le méthani
seur (réduction des lisiers et 
fumiers, des déchets verts, 
des CIVES et des cultures 
principales). Quels intrants 
de substitution seront appor
tés pour assurer le fonction
nement continu du méthani
seur (résidus de restauration 
collective, boues de station 
d'épuration, déchets d'abat
toirs, . . .) ? 

Malgré des conditions peu 
favorables, la réunion s'est 
déroulée dans le calme, sans 
altercation, et a permis des 
échanges intéressants entre 
participants. 

Toutefois, le collectif re
grette que les organisateurs 
n'aient pas répondu collecti
vement aux interrogations du 
public, ce qui aurait permis 
plus d'objectivité et de trans
parence. 

Bozouls un village 
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Bozouls à la 
défense du titre 
La pelouse de Rignac sera le théâtre 
de la dernière rencontre du dernier 
carré (hommes et femmes confon
dus), ce soir à 18 heures. Les grandes 
favorites à la victoire finale et au 
doublé, les Bozoulaises, vont tenter 
de décrocher leur billet pour rejoin
dre Paul-Lignon avec l'occasion de 
défendre leur titre face à Rignac. 
Pour cela, il faudra venir à bout du 5e 
de D 1, la JS Lévézou. Les grenats, 
elles, devront réaliser un véritable 
exploit face au leader de leur cham
pionnat. Si les tenantes du trophée 
paraissaient intouchables cette sai
son, elles ont connu un premier ac
croc, samedi dernier, face à leurs 
dauphines de Montbazens/Rignac 
(1-0) sur le même carré vert où se dé
roulera la rencontre de ce soir. De 
quoi donner des idées aux filles du 
Lévézou ? D'autant que ces derniè
res avaient accroché leurs concur
rentes en championnat en partageant 
les points lors du match aller à domi
cile (2-2) eten s'inclinant sur la plus 
petite des marges au retour. M. N. 
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Bozouls en habitué, mais pas sans trembler 
• Les tenantes bozoulaises 
ont été contraintes de passer 
par les tirs au but hier 
à Rignac pour atteindre leur 
cinquième finale depuis 2010. 

BOZOULS 

1 
JS LÉVÉZOU 

13-0tab 
Stade municipal, à Rignac. 
Mi-temps : 1-0. 
Arbitre : M. Pulles. 
Spectateurs : 400 environ. 

BOZOULS: Roux (46e). 

JS LÉVÉZOU : Mae. Bousquet ( 42e ). 

Equipes 

• Bozouls : Romieu - A yral, M. Ay
galenq, Andrieu, Hennet -Thomas
sen, Cambefort, Charriere, Becquet, 
Roux (cap.)- Coulon. Puis : R. Ayga
lenq, Guibert. 
• JS Lévézou : Libourel -Ochoa, 
O. Bousquet (cap.), Daures, Terral
Mo. Bousquet, Vigouroux, Chau
chard, Seguret, Mau. Bousquet -Mae. 
Bousquet. Puis : Pradels, Caz.es, Ollier. 

Hagard et seul sur le banc de tou
che à l'issue de la (si) cruelle 
séance des tirs au but, le coach 
de la JS Lévézou, Guillaume La
porte, venait d'être rattrapé par 
la réalité de Darne coupe. Cer
tainement conscient que ses 
joueuses venaient de passer à côté 
de quelque chose de grand. Une 
déception au moins aussi grande 
que l'espoir de rejoindre Paul
Lignon avec ses protégées, quel
ques minutes auparavant. « L'ex-

périence a fait la dif.f érence. La 
pression aussi, Bozouls avait 
déjà connu cela. Nous ne regret
tons rien, mes joueuses ont fait 
un match solide, intéressant. Ce 
but en début de deuxième mi
temps nous a fait mal. Cette 
demi-finale s'est jouée sur des 
détails, ça fait grandir », a ainsi 
témoigné le coach de la JSL. 
Il est vrai que l'habitude des 
grands rendez-vous a fait la diffé
rence au moment de valider le 

billet pour la finale du 28 mai. 
Jugez plutôt : l' AOB en coupe 
del' Aveyron féminine, c'est trois 
titres remportés en 1993, 2017 et 
l'an passé- aux dépens de Com
tal ( 1-0) - et désormais cinq fi
nales jouées depuis 2010. 

Retour de vestiaire dévastateur 
Pourtant favorites sur le papier, 
les leaders de D 1 ont éprouvé des 
difficultés lors de la première mi
temps face à l'abnégation et la 

Bozouls défendra son bien. JLB 

puissance des joueuses de l'en
tente Ravin-Pont-de-Salars bien 
décidées à mener la vie dure à 
leurs adversaires. Et logiquement, 
avant la pause, c'est Maëva 
Bousquet qui est venue ouvrir le 
tableau d'affichage en battant de 
près Romieu d'une frappe croi
sée. À la pause, logiquement, ce 
sont les 5es de D 1 qui menaient 
au score. 

Elles pourront regretter d'avoir 
cédé dès le retour des vestiaires 
redonnant la confiance à la for
mation de Y oan Boyer. Un cen
tre dévié et Sonia Roux, d'une 
tête au ras du poteau, venait re
mettre les compteurs à zéro. Cha
que équipe jouait son va-tout 
dans une partie qui n'a pas man
qué d'engagement. Les tenantes 
du trophée ont eu l'occasion en 
fin de partie d'enterrer les espoirs 
de la JSL ; mais ni Hermet de la 
tête, ni un centre tir qui a terminé 
sur la barre transversale ne leur 
ont offert ce privilège. 
C'est donc aux tirs au but que la 
décision s'est faite. Et à ce jeu, 
ce sont les Bozoulaises qui se 
sont montrées les plus adroites, 
certainement plus habitués à 
l'exercice. Les trois premières ti
reuses ne tremblant pas au con
traire des filles du Lévézou inca
pables de faire trembler les filets 
ne serait-ce qu'une seule fois. 
Y oan Boyer et ses ouailles se
ront de retour à Paul-Lignon pour 
défendre leur trophée avec l' am
bition de décrocher le doublé. 
Tout comme un autre doublé : 
celui championnat-coupe sur la 
saison actuelle. Pour cela, il fau
dra vaincre Montbazens-Ri
gnac ... en coupe comme en 
championnat. « C'était un match 
compliqué. On savait qu'il y 
avait une belle équipe en face. 
Les tirs au but, c'est crue! pour 
le perdant», a réagi le coach 
Boyer, plus que jamais spécia
liste de l'épreuve. 

MICKAËL NICOLAS 
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Les « slackliners » de retour sur le canyon 
Le slackline est une pratique 
sportive s'apparentant au fu
nambulisme. Elle s'en distin
gue cependant clairement par 
l'utilisation d'une sangle élasti
que en polyester ainsi que par 
l'absence d'accessoire de type 
balancier et par une absence de 
stabilisation de la sangle. 
En ce week-end de Pâques, les 
Bozoulais et les promeneurs ont 
eu la surprise de découvrir les 
« slackliners » en exercice au
dessus du canyon. 
Cette association « Slaack A 
Lot » qui regroupe une soixan
taine de sportifs dont 1/3 de fé
minines est basée à Figeac 
(Lot). La plus grande associa-

Toujours de !'habilité 
pour traverser le canyon. 

tion de ce type en France qui 
représente une force importante 
pour organiser les événements 

comme celui de Rocamadour 
et un projet du site de Saint
Cirq-Lapopie confirme Philippe 
Rieutort et Neige Nicolas res
ponsables de cette structure. 
Choisissant Bozouls pour leur 
assemblée générale et faire des 
repérages, ces sportifs s' entraî
nent ici à Bozouls sur trois par
cours 150 m, 200 met 300 m ; 
tous plus acrobatiques les uns 
que les autres et qui procurent 
des sensations fortes auxquelles 
les visiteurs ont pu assister. 
L'association reviendra à l' oc
casion du prochain festival de 
musique le festa del traouc au 
mois d'août organisé par le co
mité des jeunes de la cité. 
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Eugénie Solignac gagne l'œuf de 3,9 kg 
L' œuf de Pâques est une tradition 
chrétienne pour la fête de Pâques. 
De nos jours il s'agitd'un œuf en 
sucre ou en chocolat; dans d'au
tres régions le symbole est un lapin 
ou un lièvre, voire des cloches. Ici 
la boulangerie Lacan, toujours 
avide d'animation, a réalisé un œuf 
en chocolat noir de 3 900 g qu'elle 
a mis en lot à gagner. Les clients 
doivent trouver pour cela le poids 
exact etc' est Eugénie Solignac de 
Bozouls qui a annoncé 3 889 g à 1 
gramme près donc. C'est en pré
sence de ses trois enfants qu'Eugé
nie est venue récu~rer son cadeau 
offert par la boulangerie Lacan qui 
participe à de nombreuses anima
tions dans la cité. 

Eugénie et ses trois enfants au côté 
de Ginette de la boulangerie. 
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Une belle rencontre intergénérationnelle 

Récemment, les élèves de CP de 
l'école Saint-François se sont 
rendus à l'Ehpad de la maison 
d'accueil de Caselles de Bozouls 
à la rencontre de leurs résidents. 
Avec leur aide, ils ont réalisé un 
bricolage de Pâques. 
Chacun avait une tâche bien dé
finie ~ les enfants ont peint une 
boîte d'œufs, et les résidents ont 
colorié lapins et œuf s pour les 
garnir ... Il s'agissait d'une pre
mière rencontre entre deux gé
nérations différentes. Tout le 
monde était un peu impressionné 

Un bon moment de partage. 

mais les langues se sont déliées 
peu à peu et chacun pu faire con
naissance et discuter de choses 
et d'autres. 
De l'avis de tous, petits et grands, 
ce fut un bon moment partagé, 
tout comme un beau bricolage 
réalisé ensemble. 
Merci à Sophie (animatrice des 
Caselles) et aux résidents pour 
leur accueil en attendant de fu
tures rencontres tout aussi proli
fiques. 
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Paul Ginisty 

Dans un beau pétrin 
A Bozouls, gérant de la Boulangerie Sainte-Fauste qu'il a reprise en 2017, Paul Ginisty travaille le pain au levain 

avec une méthode traditionnelle de cuisson, le feu de bois. 

Fils d'agriculteurs à Saint-Geniez-des-Ers, la passion de Paul Ginisty 

pour le pain remonte à loin. Quand il avait cinq ans, il découvre avec 

sa classe le métier de boulanger : « Nous avons roulé des viennoiseries 

et fait quelques baguettes.j'ai adoré ça. Partir d'une matière première 

et en faire un produit fini pour fabriquer un truc qui se mange, c'était 

incroyable ! » A 14 ans, ce sera donc un CAP en pâtisserie puis en 

boulangerie, qui le lancera dans le métier. 

Curieux de nature, ce grand gaillard de 31 ans se passionne pour 

le pain au levain cuit au feu de bois. « C'est le côté traditionnel qui 

m'a plu car avant, en Aveyron, les gens faisaient leur propre pain 

avec leur four à bois dans leur maison. » Lui qui détestait aller en 

classe, confesse comme son apprentissage lui a apporté de nouvelles 

perspectives : « C'était mal parti pour moi à l'école et j'ai eu la chance 

d'avoir de bons formateurs à Campuac qui m'ont donné confiance en 

Boulangerie Sainte-Fauste 

54 rue du Trou - 12340 Bozouls 

os 65 48 76 43 

Cr·iso éconon1iqu0 
quol ünpact ? 

« Le prix de la farine et du beurre a énormément augmenté. 

Heureusement, grâce à notre usage du four à bois, nous avons 

été moins impactés par la crise qu'une boulangerie classique qui 

utilise un four électrique. » 

moi et permis d'avancer. » Le boulanger espère à son tour aider ses 

trois apprentis à mieux se connaître, car c'est avant tout la leçon qu'il 

tire de l'entrepreneuriat. «Même si c'est très contraignant d'être chef 

d'entreprise, c'est une manière de se dépasser et de se remettre en 

question. Plus mon challenge va grossir, plus je vais grandir. Cette 

expérience me permet de m'épanouir, d'exister en tant qu'individu et 

de me sentir vivant tout simplement ! » 

Et sa philosophie a l'air de fonctionner. Avec trois employés en plus 

de ses apprentis, Paul Ginisty va bientôt déménager dans des locaux 

plus grands. Avec comme nouvel objectif, la production de ses propres 

céréales et de sa propre farine pour gagner en autonomie. 

Texte : Julie Bonnemoy - Photo : Fred Garrigues 
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4L Trophy 

Une belle soirée de remerciements 

C'e t l'aventure avec un 
grand A qu'ont vécu Pierre 
Salerno et Loïc azar en 
participant a la 26e édition du 
4L Trophy. Une aventure hu
maine et olidaire qui de pl us 
permit la remi e de matériel 
colaire portif ou médical a 

l'a ociation de Enfants du 
dé ert · mai au i la créa
tion d'un y tème d'irrigation 
pour un village de deux cent 
cinquante habitants qui leur 
permettra d'abreuver leur 
troupeaux de quelque eize 
mille têt · ou la création de 
deux nouvelle clas e dans 
une école de Marrakech. 

Un périple de dix jour 
qui le menera du pré-dé-

Pierre et Loïc repartiront en 2025. 

part a Bozoul au départ of
ficiel de Biarritz pour une 
arrivée a arrakech via l'E -
pagne ou encore le Dune de 

erzouga. 

Dix jour qu'il ont vécu 
inten ément mais dix jour 
qu'il n'auraient pu vivre 
an le outien de leur fa

mille de leu ami et d 
nombreux partenaire qui 
leur ont fait confiance. 

Samedi 1 cr avril c'e t donc 
a une oirée au i conviviale 
qu'amicale que no deux ba
roudeur avaient convié 
toute ce per onne qui 
leur ont permi de partici
per a cette belle aventure. Et 

c'e t autour d'un buffet aprè 
avoir alué et remercié cha
cun en leur offrant un petit 
ouvenir que Pierre et Loïc 

ont partagé leur nombreux 
ouvenir de ce voyage le 

bon moments le galere 
le pay ages magnifiques et 
le rencontre incroyable le 
tout en image . 

Une belle aventure pour no 
deux compères qui ont d'ore 
et déja annoncé qu'il reparti
raient chacun avec on équi
page pour le 4L Trophy 2025. 

Vous pouvez voir le film de 
leur aventure ur le lien : 
h ttp ://you tu.be/YKB13X 
h6G2Y 
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Centre équestre de Bozouls 

Dernier concours 

de saut d'obstacles de la saison 

Dimanche 2 avril avait lieu 
le dernier concour de aut 
d'ob tacle de la ai on. Le 
cavalier ont retrouvé la 
pluie qui e t i ouvent au 
rendez-vou mai per onne 
n a abandonné la compétition 
pour autant ! 

Pour le troi ieme et dernier 
C 0 de Bozoul no amis de 
la Chabraque Poney Village 
Clem'Hor e la Frégiere le 
écurie de on plo et la Ferme 
équ tre le Pomayret étaient 
au rendez-vou . La ociation 
d avalier du au e le 
remercie de leur pré ence 
ain i que la ellerie uelly 
Equint en e Opt i  mium 
centre de bien-être équin et 
la photographe T L Pic
ture le quatre ponsor de 
ce concour . 

Pour le jeu ne débutant 
en compétition une épreuve 
croi illon était organi ée : 
pour leur premier ou econd 
C 0 tou 1 jeune cavalier 
ont bien réu i leur parcour . 
Bravo a eux. 

En épreuve prépa 50 neuf 
concurrents ont obtenu le 

an -faute dont la première 
place ex requo pour La Fré
gière Clem Hor e Caroline 

oi et et le Cavalier du 
Caus e. 

En Poney 4 la premiere 
place revient a argaux 
Barral la econde a Pau
line au e et la troi ième 
a Elana Girou pour Le Ca
valier du au e. Bravo aux 
jeun cavaliere de Bozoul . 

En club 4 ictoria Anger 
e t première pour La Fré
giere Lola Fabre et Gaëlle 
Pradalier ont econde et troi-
ieme pour L Cavalier du 
aus e. 

En Poney 3 Lilou tal
meyer-Pierrot e t première et 
Romane Privat econde pour 
le Cavalie du au e. 

En club 3 Poney Village 
remporte le deux premiere 
place avec Izia heval Ther
vi lle et Laurette Clozier 

organe Hugon la troi ieme 
place pour le Cavalier du 
Caus e. 

En prépa 80 le cinq candi
date ont ex requo dont Ju
lia Delage pour 1 Cavalier 
du au e. 

En Club 2 Ro e Antakli et 
Lily Andrieux alvezin ont 
premiere et troi ième pour 
Poney Village Zoé Galtier 

deuxieme pour Le Cavalier 
du au e. 

En lub 1 1 deux candi
date de Ecurie de onplo 

arie Prieur et Agathe Blanc 
ont offert troi beaux par
cou aux pectateur . 

erci a tous ce cavalier 
pour cette trè belle compé
tition! 

La ociation d avalier 
du au e remercie chaleu
reusement tou le bénévole 
tous le paren qui ont parti
cipé au nack et à la buvette 
permettant a tous de e re -
taurer et de réchauffer Bri
gitte qui a eu la patience in
finie de faire le crêp et le 
jeune ur la pi te qui ont 
permi la réu ite de cette 
belle journée ! Un grand 
merci aux moniteur et a 
leu tagiair pour 1 orga
ni ation de la journée. 

était le dernier concour 
de aut d'ob tacl de la ai-

on a Bozoul mai le ca
valier vont continuer de 
concourir en allant vi iter le 
autre club pour certain 
afin de e qualifier pour le 
championnat de France a 
Lamotte-Beuvron ! 
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Exposition photos et animations à la galerie 
Le club photo, sous le nom « ob
jectif Causse Lot », organise une 
exposition à la galerie du 12 au 
26 avril sur leur thème « JPEG » 
jardin-portrait-environnement
grandeur nature. Créé en 1973, 
le club fête cette année ses 50 
ans. En 2016 à l'occasion s de 
son installation à Bozouls il pren
dra le nom « objectif Causse
Lot ». 
Son exposition JPEG est com
posée de plusieurs formats car
rés, rectangle et panoramiques 
(15/15, 15/20, 15/25 et 15/50). 
Toutes les photos ont été impri
mées par le club puis collées sur 
carton plume. Elles sont présen
tées de manières différentes sur le 
support lui-même ou sur un sup
port complémentaire châssis 
toile. Outre de nombreuses pho
tos diverses, les visiteurs pour
ront découvrir des clichés con
sacrés à Bozouls et sa journée de 
la pierre qui sont présentés sur 
cinq panneaux accueillant 60 
photographies. De même les an
ciennes cartes postales de Bo
zouls sont installées sur panneaux 
accueillant 28 clichés. Les photos 
de parcours « Street Art » sont 

Le site de Bozouls formé 
par le Dourdou. 

présentées sur support cubique. 
Une animation gratuite est pro
grammée en continu : « Je viens 
tirer mon portrait » et un vision
nage de trois diaporamas tour
nera en continu. 
Cette exposition ne manque pas 
de charme et présente un réel in
térêt Exposition ouverte les mer
credis, vendredis, samedis et di
manches de 14 h à 17 heures ; le 
jeudi de 10 h à 12 heures. 
Entrée libre. La Galerie 8 allée 
Paul Causse contact 
05 65 48 51 52-mediabozouls@g 
mail.corn. 
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llys Film, 

Margaux Obry 

Le mariage 
fait son cinéma 
Margaux Obry a toujours aimé deux choses : les 

mariages et la vidéo. C'est naturellement qu'elle 

s'est lancée à son compte en 2019, comme vidéaste 

et photographe de mariages, sous la marque Ilys 

Films. 

A tout juste 25 ans, cette jeune femme pétillante et ambitieuse 

installée à Bozouls a déjà couvert plus d'une centaine de cérémonies 

dans la région. Le mariage et Margaux, c'est une histoire d'amour 

qui remonte à son enfance, à Saint-Côme-d'Olt. Lorsqu'elle entendait 

les cloches sonner, la petite fille blonde se glissait dans l'église: elle 

assistait aux mariages en toute discrétion, pour contempler les 

cérémonies, les mariées et leurs robes, se faisant même parfois inviter 

au vin d'honneur. Elle n'a d'ailleurs pas perdu cette capacité à se 

rendre invisible : «je dois capter tout ce qui se passe sans perturber 

le déroulement de la cérémonie. Il est essentiel qu'on me considère plus 

comme une amie que comme une prestataire pour pouvoir assister 

à des moments uniques comme les préparatifs, où je me retrouve 

parfois seule avec la mariée.j'ai la chance d'assister à des moments 

très particuliers que les invités ne voient pas ! » 

Margaux Obry n'hésite pas à se mettre dans la peau d'un personnage 

pour mieux rentrer avec sa caméra au cœur de l'action. Son dernier 

coup de maître ? Se faire passer pour une amie de la mariée et 

filmer les jeunes femmes de l'intérieur, afin d'être au plus proche du 

groupe d'amies. « Le souvenir qu'il nous reste d'un mariage, ce sont 

les personnes présentes, l'ambiance, le rôle de chacun ; beaucoup 

de gens ne réalisent pas l 'importance de la vidéo dans le rôle de 

transmission qu'elle permet», souligne la vidéaste, qui ressent chez 

les gens une envie croissante de garder un souvenir unique de ce 

moment de leur vie. 

Avec 18 mariages prévus en 2023, Margaux Obry compte bien tout 

mettre en œuvre pour que les films qu'elle réalise soient beaux, 

authentiques, et surtout « à l'image des mariés » ! 

Texte : Julie Bonnemoy - Photo : Franck Tourneret 

Ilys Films 

www.margauxobry.fr 
CD @margauxobryfilmmaker 
@ @ilys.films 
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L'Alter'Native 

Premier événement avec l'association 

L'Alter' ative e t une a ociation récem
ment créée ur Bozoul par un couple de thé
rapeutç non moin fra1çhement in tallé a Bo
zoul Erick Angle et Eva Benouaich. 

Cette nouvelle as ociation a donc pour but de 
en ibili er promouvoir. informer et conseil

ler ur le méthodes alternative et naturelle 
de oin et de développement per onnel pour 
le bien-être phy ique p ychique et émotion
nel ai elle tend aus i a faire découvrir in
former tran mettre et promouvoir auprè de 
tout public de techniqu et pratiqu re
levant du mieux-être de la prévention de la 

anté et du développement per onnel dan le 
re pect de la déontologie et de l'éthique propre 
a chaque di cipline. Enfin elle outient et pro
digue de oins a toute per onne an di -
crimination ur la ha e de la nationalité de la 
race de la religion de la exualité ou encore 
de critère politique ou ociaux. 

Pour ce faire elle va organi er de tage 
atelier éminair formations rencontre 
conférence voyag d'étude etc. 

Pour leur premier événement c'e t en par
tenariat avec la boutique 'Le bienfaits de 
la ature et le Café de Sports_L-Oui e et 
avec le outien du centre ocial Bozouls-Com
tal que l'a ociation organi e un week-end de 
rencontre d'échange et de partage ur le 
theme : Quell méthode alternativ pour 
prendre oin de mo� de mon corp et de me 
, t• ? emo 10n . .  

L'événement commence ce vendredi 14 

avril a 18h30 par la projection du documen
taire de Julien Perron C'e t quoi le bonheur 
pour vou ? uivi d'un échange. 

Ce amedi 15 avril de 9h30 et toute la jour
née d atelier gratui de découverte de qi 

Érick ngl et Éva Benouaich sont d ux 
th 'rapeut nouv Il m nt install' à Bozouls. 

gong olfactologie musicothérapie minéraux 
méditation EFT hypno-relaxation et constel
lation familial et kin' iologie ont propo é 
a toute et a tou . 

Le amedi oir a 19h30 un café échange t 
organi é afin de pouvoir di cuter en emble ur 
le thème 'Du al être a la détre e émotion
nelle : comment la reconnaître ? De quelle fa
çon faut-il l'entendre l'écouter l'accueillir? 
Comment l'accompagner? avec la présence 
d'une p ychologue clinicienne. 

Ce dimanche 16 avril d' 9h30 le atelier 
propo é la veille ont de retour toute la jour
née! 

Une r tauration péciale et con ci ente pour 
l'occasion ain i qu'un coin enfant avec jeux et 
activité ont propo ' pendant tout le week
end au afé d Sports_Loui e. 

La aile ou e dérouleront 1 atelier e t at
tenante a la boutique Le Bienfai de la a
ture ... 

Renseignemen - contact au 0 .65.66.98.52. 
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Le Comité Causse Comtal 

Entre bilan et perspectives 
Dimanche 19 mar a partir de 9h30 l'a so

ciation agréée Comité Cau e Comtal dont le 
iège se situe a Barriac commune de Bozoul 

a tenu on a semblée générale annuelle a la 
aile communale de Barriac. Vingt-cinq par

ticipant dont quelques représentant d'as-
ociation Canopée C.P.T.A.R. l'A.S.P.B. 

l'A.S.T. 12 ensemble pour le climat' le tout 
nouveau Collectif Bozoul un village' 1es 
Ami de la Terre' ain i que de élus manda
té ou non de Sébazac et de Bozoul étaient 
pré ent pour participer aux débats. 

L'a ociation a tenu à remercier la mairie 
de Bozouls pour le prêt de la alle et le Co
mité de fêtes de Barriac gestionnaire me
sures qui facilitent grandement le réunions 
de l'a sociation durant l'année. 

Dans son rapport moral voté a l'unanimité 
de présents et avec la pré ence de trente
neuf pouvoir Jean-Claude Azam a souligné 
entre autre que «rien ne semhle vouloir s 'ar
rêter, consommation et croissance restent prio
ritaires par rapport aux enjeux environne
mentaux. Les activités humaines continuent 
de dégrader notre environnement» et que 
malgré tout le Comité Caus e Comtal «conti
nuera à sensibiliser, informer, agir, toujours 
animé des mêmes convictions dans la mesure 
de sa vigueur et de ses aptitudes». 

Le rapport d'activité 2022 pré enté par 
Alain Cantaloube lui aus i voté a l'unani
mité a fait état de la nouvelle gouvernance 
collégiale de l'as ociation par au moin neuf 
membre élus au C.A. des actions menée et 
de l'information diffusée sur : les économie 
d'énergies les énergie renouvelables le dan
ger du nucléaire la défen e de la biodiver ité 
du patrimoine de terres cultivables et des 
zone naturelle les méfait de pollution 
diver es le devenir des déchets ménager 
et a imilé la participation aux enquêtes 
publiques et aux diver e commissions offi
cielles le échange avec les autre a ocia
tion et la participation a bien des réunions 
ou manifestation diver es. 

A été approuvé aus i a l'unanimité le 
compte financier 2022 présenté arti tique-

ment par Daniel Mazel. Le finance ont 
aines sans aucune subvention avec le seul 

apport de coti ation et de dons. 

La participation bénévole des adhérents et 
sympathi ants étant le principal moteur de 
cette réu ite. 

Après un appel a candidature le renouvel
lement par un tier du conseil d'admini tra
tion a permis l'élection à l'unanimité de Cé
cile Arguel de Bozouls Claudine Bonhomme 
de Rodez Alain Cantaloube de Barriac Mi
chel Raynal de Gabriac. 

Il ont ainsi rejoint Jean-Claude Azam de 
Bozoul Cathy Breton de Figuè Jean- 1a
rie Lanne de Campeyroux Joël E pina e 
de Barriac Pierre Maurel de Palhorie et Da
niel Mazel de Salle -La-Source déja en place. 

Les propositions d'orientations et d'actions 
pour 2023 ont été ensuite approuvée à l'una
nimité telles que la protection : de la bio
diversité des espaces naturel de terre 
cultivables du patrimoine (chemin en par
ticulier) des espaces publics des e pèce pro
tégées des ervice public ... · le économies 
d'énergie (éclairages public et privés ... ) les 
énergies renouvelables l'oppo ition au nu
cléaire civil et militaire · le traitement de 
nos déchets (problème du tri des collectes ... ) · 

le voies de circulation douce vers le Caus e 
Comtal · le outien a l'agriculture bio et la 
lutte contre les pe ticides · l'eau (les écono
mies les prélèvements intempe tif: la pollu
tion de nappe phréatiques ... ) · le enquêtes 
publiques les consultation et les commi -

ion où le C.C. C. est impliqué · les ollicita
tions des citoyen et des autres a sociations 
et nos répon es dans la me ure de no com
pétence . 

Ces échanges constructif: ain i que des ré
flexion animées sur les actualités se ont 
ensuite pour uivi pour une quinzaine de 
participants avec le partage des panier bio 
apportés. 

Contacts : Comité Caus e Comtal Barriac 
12340 Bozoul ou comite-cau e-comtal@la
po te.net ou http ://ccave .org/blog/ 
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Une belle compétition lors du 
concours de sauts d'obstacles 
« Pour le troisième et dernier 
CSO de Bozouls, nos amis de 
la Chabraque, Poney Village, 
Clem 'Horse, la Frégière, les 
écuries de Monplo et la Ferme 
équestre le Pomayret, étaient 
au rendez-vous. L'Association 
des Cavaliers du Causse les re
mercie de leur présence, ainsi 
que la sellerie Nuelly, 
Equint 'ense, Opti 'mium - cen
tre de bien être-équin, et la pho
to graphe TNLM Pictures, les 
quatre sponsors de ce con
cours »précise l'organisation. 
Pour les jeunes débutants en 
compétition, une épreuve croi
sillons était organisée, tous les 
jeunes cavaliers ont bien réussi 
leur parcours. Bravo à eux ! 
En épreuve prépa 50, neuf con
currents ont obtenu le sans-faute, 
donc la première place ex requo, 
pour La Frégière, Clem Horse, 
Caroline Moisset et les Cavaliers 
du Causse. 
En Poney 4, la lre place revient à 
Margaux Barral, la seconde place 
à Pauline Causse et la 3e place à 
Elana Girou pour Les Cavaliers 
du Causse. 
En club 4, Victoria Angers est 
lre pour La Frégière, Lola Fa
bre et Gaëlle Pradalier sont 2es et 
3es pour Les Cavaliers du 
Causse. 

Grande attention pour le saut. 

En Poney 3, Lilou Stalmeyer 
Pierrot est lre et Romane Privat 
2e pour les Cavaliers du Causse. 
En club 3, Poney Village rem
porte les deux premières places 
avec Izia Cheval Therville, et 
Laurette Clozier, Morgane Hu
gon la 3e place. 
En prépa 80, les cinq candidates 
sont ex requo, dont Julia Delage 
En Club 2, Rose Antakli et Lily 
Andrieux Malvezin sont lre et 
3e pour Poney Village, Zoé Gal
tier 2e pour Les Cavaliers du 
Causse. 
En Club 1, les deux candidates 

/ 

des Ecuries de Monplo, Marie 
Prieur et Agathe Blanc ont offert 
trois beaux parcours aux specta
teurs. 
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Dégustation d'huîtres au profit 
du don d'organes ce dimanche 
Organisée par le Lions Club du 
haut Rouergue, un Rendez-vous 
devant le café de la Terrasse à 
Bozouls.est programmée le di
manche 16 avril de 8hà13 heu
res pour une dégustation d'huî
tres au profit du don d'organes. 
Ces huîtres pourront être dégus
tées sur place (8 € les 6 huîtres 
avec un verre de vin blanc) ou 
vendues à emporter (12 € la dou
zaine) Tous les bénéfices résul
tant de cette action seront inté
gralement versés à l' Association 
France ADOT 12 (Association 
Départementale pour le Don 
d'Organes etde Tissus humains). 
Cette association qui dispose de 
très peu de moyens, travaille in
lassablement pour promouvoir 
le don d'organes, le don de 
moelle osseuse, le don de tissus 
humains et de cellules humaines 
et, le don de sang. 
La principale activité d' ADOT 
12 est d'inviter le grand public à 
réfléchir autour du don d' orga
nes et de moelle osseuse en l'in-

Un bon moment de solidarité 
à partager. 

formant par le biais de manif es
tations publiques sur le plan dé
partemental. Une simple petite 
indication de l'importance du 
don d'organes : un donneur per
met de greffer (et donc de sau
ver) 4 personnes en moyenne 
Les membres du Lions Club 
vous attendent très nombreux 
pour passer ensemble un moment 
très convivial comme les années 
précédentes, tout en participant 
à une action utile et généreuse. 



Vendredi 14 AVRIL 2023 

L'association Alter'Native 
crée son premier évènement 
Cette nouvelle association tout 
juste créée par un couple de théra
peutes fraîchement installé à Bo
zouls a pour but de sensibiliser, 
promouvoir, inf onner et conseiller 
sur les méthodes alternatives na
turelles de soin et de développe
ment psychique et émotionnel. 
Pour son lancement cette asso
ciation propose en partenariat 
avec le Café des sports Louise et 
Les bienfaits de la nature ainsi 
que le soutien du Centre social, 
un week-end d'échange du ven
dredi 14 au dimanche 16 avril. 
Vendredi 14: 18 h 30, accueil 
au Café des sports. 19 heures, pro-
jection du documentaire de Ju-

lien Peron avec la participation 
de Brigitte Geneste, psychologue 
clinicienne. 
Samedi 15: 19 h 30-21 heures, 
café échanges << Du mal-être à la 
détresse émotionnelle >>. 
Dimanche 16 avril : 9 h 30-10 h 
aurore sonore, 10 h-12 h : qi gong 
relaxation. 
12 h 30-13 h : les minéraux. 13 h-
14 heures : musicothérapie. 
14 h 30-16 h: EFT Hypno re
laxation.17 h-18 h 30 : constella
tions familiales et kinésiologie. 
Coin pour enfants et activités toute 
la journée. 

Info : vilkapa.laltemative@gmail.com 



Samedi 15 AVRIL 2023 

Unanimité autour du budget primitif 2023 
Le conseil municipal s'est réuni 
en séance publique le mardi 
11 avril avec à l'ordre du jour 
principalement les finances. 
Jean-Louis Montarnal adjoint 
chargé des finances a détaillé li
gne par ligne le budget de la com
mune pour l'année 2023. 
Un budget équilibré qui laisse 
une large part à la rubrique in
vestissement. Cette dernière 
s'établit à 7, 08 M€ du fait de la 
rénovation complète et construc
tion du nouvel espace des « Car
dabelles » (ancien gymnase et 
salles des fêtes) et de l'aména
gement de l'espace rue Marc
André-Fabre (parking médiathè
que inclus). 
La rubrique fonctionnement 
s'élève quant à elle à 3, 94 M€, 
en augmentation en raison des 
coûts de l'énergie. 

Taux des taxes locales 
Le conseil a décidé de ne pas 
augmenter les taxes. Elles restent 
donc inchangées, soit 34,82 % 
pour la taxe foncière bâti ; non 
bâti 88,26 % et la taxe foncière 
(résidence secondaire) à 7,41 %. 
Une convention pluriannuelle 
d'objectifs a été adoptée avec 

Le conseil au travail. 

l'association AOBO (association 
A venir Olympique Bozoulais 
Omnisport) qui regroupe 18 asso
ciations sportives de la ville. La 
commune versera la somme de 
22 000 €par an et l' AOBO devra 
justifier d'un versement à cha
que association. Un complément 
de subvention de 500 € sera versé 
pour toute adhésion supplémen
taire ; dans le cas contraire lors 
de la mise en sommeil d'une as
sociation la somme de 500 € sera 
déduite. 

Des demandes de subventions 
vont être sollicitées en vue d'une 
démolition des bâtiments La
croix, les travaux seront effec
tués en fonction des aides. 

Enfouissement des réseaux 
En raison de l'aménagement rue 
André-Fabre, le projet d' enfouis
sement des réseaux électriques, 
de télécommunication et d' éclai
rage public est estimé à 47 048 € 
par le Sieda. La participation de la 
commune portera sur 30 % du 
montant soit 14 114 € ; de même 
pour les télécoms, projet de 

7 862,78 €, participation com
munale 50 %, soit 3 931,39 €. 
Pour l'éclairage public le mon
tant s'élève à 26 837,29 €;une 
aide de 350 € par luminaire est 
apportée par le Sieda. 
En fin de séance le maire Jean
Luc Calmelly a précisé à l' oppo
sition (qui est solidaire du docu
ment) point par point les écrits 
mensongers rédigés dans un tract 
(non signé) distribué dans les boî
tes aux lettres à la population. 

Le détail du compte rendu est 
consultable en mairie. 



Lundi 17 AVRIL 2023 

Bozouls Les écoliers de Saint-François 
relèvent le défi de l'école buissonnière 

• L'école Saint-François 
de Bozouls participe 
à l'opération« Mon défi, école 
buissonnière » afin de réaliser 
des actions concrètes 
en faveur de la biodiversité. 

Aujourd'hui, l'expression « faire 
l'école buissonnière » signifie 
«ne pas se rendre à l'école». 
Pourtant, historiquement, l'ex
pression valait pour une école qui 
se tenait dans les champs et les 
bois. 
En effet, faire l'école buisson
nière consistait tout de même à 
aller à l'école, mais dans la na
ture. Et c'est cette acceptation
là, qu'il faut retenir ici.L'opéra
tion « Mon défi, école 
buissonnière » est un concours 
organisé par les chasseurs d'Oc
citanie dans le cadre de l'écocon
tribution. Cette année, la « com
pétition » se déroule entre six 

écoles de six départements de la 
région. Toutes ont décidé de con
courir pour réaliser des actions 
concrètes en faveur de la biodi
versité. Pour l'Aveyron, c'est 
l'école Saint-François de Bozouls 
qui a relevé le défi. 
Pour le coup, les enfants ont tel
lement réalisé d'actions que Bo
ris Vian aurait pu écrire pour sa 
Gudule une « Complainte de la 
biodiversité ». Guillaume Druilhe 
de la Fédération départementale 
des chasseurs del' Aveyron, aidé 
de tous les enfants et des ensei
gnants de l'école de Bozouls 
n'ont pas chômé. Ils ont ainsi 
planté quatre arbres fruitiers 
(pommier, poirier, cerisier et pru
nier), mais également une haie 
d'aubépines. Ils ont creusé une 
mare, fabriqué un abri à héris
son, un tas de bois, un tas de pier
res pour héberger la petite faune, 
installé des bacs à boues pour les 

Dans leurs actions, les écoliers 
ont creusé une mare. 

hirondelles, implanté près d'une 
dizaine des nichoirs à mésanges, 
à rougegorge, un abri à chauves
souris et un hôtel à insectes. Mais 
ils ne se sont pas arrêtés en si bon 
chemin. 
Ils ont ajouté un poulailler avec 
des poules et créé un composteur 
accessible aux poules pour qu' el
les puissent se régaler des déchets 
de la cantine et enfin ils ont éga
lement créé un nourrisseur à oi
seaux. Chaque aménagement a 
été présenté en amont, en salle, à 
toutes les classes au moyen d'un 
diaporama pour que tout un cha
cun sache bien pour quelles espè
ces de faunes et pour quelles rai
sons ils allaient devoir travailler si 
dur. Toutes les classes sont in
tervenues à tour de rôle et le ré
sultat est bluffant. 
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L'association Bozsport-Nature truste 
les podiums 

L'année 2023 a commencé sur 
les chapeaux de roues pour les li
cenciés, del' association qui con
fmnent leurs résultats de 2022. 
En VTI, après des podiums sur 
les manches Ufolep, les VTiis
tes ont concrétisé ce week-end à 
Combelles. Pierre Delfaut et Ni
colas V ezinet sont devenus 
champions du département de 
l'Aveyron. 
Sur route, il faut souligner laper
formance exceptionnelle des 
coureurs à la Cyclosportive l'Hé
raultaise le 2 avril. 
Sur le parcours de 90 km Julien 
Couderc et Thibault Ricard ont 
remporté l'épreuve main dans 
la main après une échappée soli
taire débutée en début 
d'épreuve. Ce résultat complète 
la 3eplace de Corentin Cros ob-

Belle performance pour les vététistes 
à Combelle. 

tenue sur la course FFC de 
Sansac à Maurs. 
En trail, sur l' Ekiptrail de Ro
delle, samedi 8 avril l'équipe ter
mine second par équipe en réali
sant une belle performance ! 
Au-delà des résultats, les licen
ciés contribuent et veillent gran
dement à la bonne ambiance et 
l'esprit d'équipe du Club. On 
peut en juger pendant le week
end de Pâques durant lequel une 
partie du club a sillonné les rou
tes des Corbières et découvert 
de magnifiques routes. 
Il faut indiquer que ces derniers 
temps la contribution de Bozs
port Nature à ouvrir ou entrete
nir des sentiers communaux. 



Mercredi 19 AVRIL 2023 

Danse : un 1er prix national pour Léo Le Gall 
Néo Le Gall, bientôt 18 ans, pas
sionné de sport, est tombé dans la 
danse dès ses 7 ans. Il s'investit 
dans des cours de hip-hop et aussi 
plus récemment dans des cours de 
classique mais c'est à travers le 
modem jazz qu'il s'est exprimé 
avec succès lors du concours de 
la Confédération nationale de la 
danse (CND) qui réunit des élè
ves de toute la région pendant trois 
JOurS. 
Récemment, le danseur a donc 
participé au concours régional, au 
théâtre Le Bascala à Bruguières 
près de Toulouse dans la catégorie 
Solo Modem' Jazz pratique ama
teur, sur une chorégraphie créée 
par sa professeure Léonie Bon
nefé, intitulée « Réminiscence ». 
Famille, amis, élèves del' associa
tion Danse Corps de Bozouls se 

Néo Le Gall félicité par ses amis. 

sont réunis dans la salle de specta
cle pour l'encourager et attendre 
le résultat de sa prestation. Ce fut 

fait avec un Premier prix national 
(ce qui équivaut à un 16/20) qui 
le conduira à Angers pour présen
ter sa chorégraphie au concours 
national le week-end de l' Ascen-

sion. Cris de joie et sentiment de 
fierté ont résonné au son de ce ré
sultat. Un immense bravo à Néo 
pour sa prestation et à Léonie pour 
son travail passionné, qui conduit 
les élèves de Danse Corps à vivre 
des expériences très enrichissantes. 
L'association Danse Corps accom
pagne ses élèves dans leurs ap
prentissages et met un point d'hon
neur à proposer une ouverture 
artistique à ces jeunes danseurs. 
« Partager des moments comme 
celui-ci est un vrai plaisir et un 
des prochains sera la participa
tion du groupe jazz ados au con
cours chorégraphique Temps
Danse de Castelnaudary », 
précise l'enseignante. 
Encore de belles aventures à parta
ger et porter haut les couleurs de la 
ville. 
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Bozsport Nature truste les podiums ! 
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Centre équestre de Bozouls 

Week-end de Pâques riche en animations 
Ce week-end pascal ous le igne du olei� a 

permi a de nombreux participants de décou
vrir une nouvelle activité le derby-cm et de 
e retrouver ur le chemin bali é du rallye 

a pied a cheval ou en V'IT autour du centre 
équestre pour e retrouver en famille ou entre 
ami autour d'un bon repa . 

Dimanche 9 avril avait lieu un derby-cro 
une activité qui n avait plus eu lieu depui 
longtemp . Il 'agit d'enchaîner en terrain va
rié ob tacle fixe dit naturel et mobile 
type CSO en maintenant une vites e régu
lière. 

Le ami de club de La Bride Capelloi e 
et des écuries de Bane qui 'intére ent éga
lement a cette activité avaient fait le dé
placement. Le matin avait lieu un entraîne
ment afin que tout le monde e familiari e 
avec le terrain et la compétition 1 après-midi. 
L€ ponsor Equ'intense la Sellerie uëly 
le miel Manon Dalac et Opti 'mum bien-être 
équin étaient pré ents également. 

En club 3 Ine Fouga ier a obtenu la pre
mière place uivie par Elana Girou et Gaëlle 
Pradalier pour L€ Cavaliers du Cau e. En 
club 2 Morgane Hugon et Amanda MacKay 
ont obtenu le première et troi ième place 
pour Les Cavaliers du Caus e Eli sa Rudelle 
la econde place pour L€ Ecurie de Banes. 
En club 1 Marine Combet a obtenu la pre
mière place uivie par Mathilde Durand et 
Inè Venzac pour L€ Cavaliers du Cau e. 

Bravo a tou le cavalier qui e ont e ayés 
a cette nouvelle activité i agréable a regarder 
et aux moniteur et tagiaire du club. 

Lundi 10 avril était le jour du rallye pé
destre éque tre et VTr du centre éque tre. 

De parcour de 5 13 et 23 km avaient été 
repérés et bali é dan le règle de 1 art afin 
que tout le monde pui e e promener autour 
du club. L€ promeneurs étaient accueilli dè 
7h30 par le moniteur et le bénévole avec 
café et fouace. Un groupe d'adulte partaient 

a cheval pui un groupe de cavalier a poney 
accompagné . Le randonneur péde tre 
vététi te et les cavalier venu avec leur 
propre chevaux partaient a leur rythme. 
Bravo a tous ce portif: . 

Tout le monde a pu e retrouver le midi au
tour d'un délicieux repa préparé par Sarah 
Martinez et Justin Goudeaux de Chez Ju tin 
et Martou -Traiteurs. Ce ont environ 180 re
pa qui ont été ervi dans une ambiance des 
plu conviviale . Tout le monde 'est régalé et 
les enfant ont bien ûr pu manger le œuf: 
en chocolat offerts par Intennarché. 

Bravo a toute 1 équipe du centre éque tre 
qui a préparé bien en amont ce rallye et e t 
activée toute la journée. Las ociation remer
cie chaleureu ement tou le formidable bé
névole qui ont aidé a accueillir le partici
pants a installer les tables pour le repas a la 
buvette au ervice du repas et a la vai elle 
ans qui ces animation eraient i difficiles a 

mettre en place. 
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Concours de danse a Bruguères 

1 er prix régional pour Néo Le Gall ! 
éo Le Gall a bientot 18 

an il e t pa ionné de port 
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leur appr nti age et met 
un point d'honneur a propo-

er une ou erture art' tique 
c jeune danseur . 

Partager de moment 
comme celui-ci e t un rai 
plai ir et un de prochain 

era 1 participation du 
upe Jazz do au concour 

chorégraphique Temp Dan e 
de a telnaudary au moi 
de mai. 

Encore de belle av nture 
partager! 
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École Saint-François 

Rendez-vous chez le dentiste! 

endr di 7 vril e An-
dr i u-Domi ni cé d n i te 

ozoul t int r nu 
le cla e de P 
1 afin de rapp 1er 1 

bon t de br d 
dent et fair de 1 pr" ention 
concern nt l'h gi n bucco
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pr a oir ,. out" ttenti
men le enf: nt e ont 

ap li ué a mettre n ra-
i u 1 b co eil du doc-

t ur ur de model de ma
choir . la fin de la é nce 
cha ue "le e 'e t u re
mettre un ki t comp é d'une 
bro e dent d'un tube de 
d ntifrice t d'un a lier. L 
éle et leur maitr e re-

Io 

mercient le D cteur Andrieu- ouri ne ré ltera plu ue 
Dominicé pour e précieux de joli ti den de lait 
co eil . ,. ormai 1 p ti te en bonn anté ! 
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Exposition du club photo visble 
lors d'une soirée nocturne 

Une nouvelle expo ition 
tout à fait remarquable est a 
découvrir a la Galerie de Bo
zoul . .JPEG - Jardin / Por
trait/ Environnement/ Gran
deur nature e t le fruit du 
travail des membres du Photo 
Club Bozoul -E palion Ob
jectif Cau e et Lot . Créé en 
1973 le photo-club fête cette 
année e 50 an . En 2016 a 
l'occa ion de on in tallation 
a Bozoul il prendra le nom 
d'Objectif Cau e et Lot. 

Compo ée de plu ieurs for
mats carrés rectangle et pa
noramique cette expo ition 
propo e de photo con a
crées a Bozoul et a Journée 
de la pierre pré entée ur 
cinq panneaux accueillant 60 
photographie . D'ancienne 
cartes po tale de Bozoul et 
es environ ont présentée 
ur deux panneaux accueil-

lant 28 photographie run i 

que de photo du parcour 
Street art' a Decazeville ur 
upport cubique. 

Samedi 15 février c'est en 
pré ence d'Etiennette Rames 
pré idente du Photo Club Bo
zoul E palion de Jean-Luc 
Calmelly maire de Bozoul 
de Franci Cayron en charge 
de l'action culturelle a la com
munauté de commune du 

Etiennette Ram pr' idente du Photo Club Bozouls 
Esp alion a pr' idé à 1 inauguration en prés nce de Jean
Luc Calmelly maire de Bozouls et de Francis Cayron 
en charge de 1 action culturelle à la conununauté de com
mun du bassin decazevillois. 

ha in decazevilloi de nom
breux élu du bourg et pa -

ionné de photo que 'e t 
tenue le verni age de cette 
expo ition. Jean-Luc Cal 
melly 'e t félicité «d'accueil
lir enfin le travail des pho
tograph es du club» alor 
que Frédéric Cayron qui a 
de forte attaches familiale 
avec le membre du club 
'e t dit ravi de voir le travail 

réali é par le photographe 
a la découverte des œuvre de 
Street Art pré ente ur on 
territoire comme une invita
tion a venir le découvrir de 
Vl U. 

Dan le cadre de cette expo-
ition une oirée expo ition 

de photo - en nocturne e t 
organi ait ce amedi 22 avri� 
de 20h30 a 22h a la Galerie 
de Bozoul . 

Entrée libre et gratuite. Ex
po ition ouverte jusqu'au 26 
avril le mercredi vendred� 

amedi et dimanche de 14h 
a 17h le jeudi de lOh a 12h. 
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Le don d'organe en question(s) 
Dernièrement, France Adot 12 (as
sociation départementale pour le 
don d'organe et de tissus humains) 
a organisé une soirée d'informa
tion destinée au grand public ; 
complétée par deux témoignages 
de personnes directement concer
nées par le don d'organes. 
La principale activité de cette asso
ciation est d'inviter le grand pu
blic à réfléchir autour du don d'or
ganes et de moelle osseuse par le 
biais de manifestations publiques, 
ainsi que celle de la journée natio
nale qui est fixée autour du 22 juin 
chaque année. 
Quelques chiffres de 2022 (source 
agence de la biomédecine) : 2 984 
donneurs potentiels ont été recen
sés et 1 4 59 ont été prélevés pour 
un âge moyen de 57 ans pour les 
donneurs prélevés ; 5 494 mala-

Une conférence avec témoignages sur le don d'organe. 

des ont été greffés ; 533 greffes ont répartition nationale de greffes 
été réalisées à partir de donneurs s'établitdelafaçonsuivante: 3 376 
vivants apparentés. On recense pourlerein, 1294lefoie,411 pour 
27 000 malades qui ont eu besoin le cœur, 334 pour le poumon, 70 
d'une greffe en 2022 et 967 per- pancréas et 1 pourl'intestin. 
sonnes sont décédées faute de Après la diffusion du film« Don
greffe. Un donneur permet de gref- ner recevoir », les membres de 
fer 4 personnes en moyenne. La l' Adot Isabelle Gimenez, prési-

dente, J any Tardo, secrétaire, et 
Y abelis Philippe, trésorière, ont 
animé le débat. La parole fut en
suite donnée aux témoignages 
émouvants de Johanna V an de Vi
ver concernée par le don d'organe 
depuis 10 ans et Agnès et Lucien 
Domergue concernés depuis 
15 ans. Ces personnes ont été heu
reuses de raconter leur histoire, cer
tes émouvante, mais ô combien 
utile, et qui a fait réfléchir les 70 
hommes et femmes présents ce 
soir-là Cesontmaintenantdes am
bassadeurs du don d'organe. 
Dans la foulée, une vente et dé
gustation d'huître a eu lieu en sui
vant, organisée par le Lions club, 
avec le soutien del' Adot 12. Le 
résultat financier sera entièrement 
reversé au profit de l'association 
du don d'organes. 
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L'eau et les enjeux environnementaux 
au programme des jeunes élus 
Le conseil municipal des enfants 
s'est réuni récemment sur un sujet 
sensible et ô combien d'actualité : 
l'eau. C'est en présence d' Audry 
Batut, ingénieur technique chez 
V éolia pour la production et la dis
tribution de l'eau potable sur le 
syndicat d'eau Montbazens- Ri
gnac, que Sabine Klein-Tourette, 
adjointe à la mairie, ouvrit la 
séance sur le thème del' environ
nement, avec un accent plus parti
culier mis sur l'eau, qui représente 
le fil conducteur de cette année. 
La séance s'est articulée autour 
de trois ateliers ludiques, auxquels 
les enfants ont participé en groupe 
de 4 ou 5. Des questions à choix 
multiples, des énigmes, les con
naissances sur l'environnement et 
l'eau ont été complétées par des 
informations données par les ani
mateurs du jour. Après avoir 

Le conseil des enfants était motivé pour ce sujet environnemental. 

tourné sur les trois ateliers, les en
fants se sont retrouvés autour de 
l'arbre « Mission Ressourceur ». 
Forts de cette triple sensibilisa
tion, il a été noté symboliquement 
l'implication et les actions à met
tre en place pour économiser 
l'eau sur des magnets affichés sur 

cet arbre. Les éco-gestes qui ont 
été retenus : prendre une douche 
plutôt qu'un bain ; durée de la 
douche de 5 minutesmaxi ; ins
taller un récupérateur d'eau de 
pluie dans le jardin pour arroser ; 
équiper les robinets de mous
seurs ... «Le double objectif de la 

séance était de sensibiliser les 
jeunes élus aux éco-gestes, à les 
mettre en place, mais aussi de 
travailler sur comment commu
niquer et sensibiliser l'ensemble 
des Bozoulais. Plusieurs pistes 
ont été notées et nous continue
rons à travailler sur ce sujet im
portant et essentiel qu'est la res
source en eau lors de nos 
prochaines rencontres », a pré
cisé Sabine Klein-Tourette. Les 
enfants sont tous repartis avec des 
goodies offerts par V éolia, 
En fin de séance, Océane, jeune 
élue, est intervenue pour donner 
des explications sur les différents 
types d'abeilles, l'importance 
d'installer des pièges à Frelon ; 
ceci suite à un échange qu'elle a eu 
récemment avec un apiculteur, 
une fiche explicative sur le sujet a 
été remis à chaque élu( e ). 



Jeudi 20 AVRIL 2023 

Matinée gourmande réussie 
pour le sport quilles 
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Jeudi 20 AVRIL 2023 

École Saint-François et Ehpad des Caselles 

Première rencontre intergénérationnelle 
réussie entre les élèves et les résidents 

Jeudi 30 mar le "le e de 
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Vendredi 21 AVRIL 2023 

Un vernissage apprécié 
de l'exposition du club photos 
Tout récemment, les adhérents du 
club photos de la cité ont présenté 
leur travail à la galerie de la cité. 
Cette exposition complétée par 
une animation appelée J.P.E.G 
Gardin, portrait, environnement, 
grandeur nature) présente des cli
chés de différents formats (carré 
rectangulaire et panoramique) im
primé par le club puis collées sur 
carton plume. On peut y voir une 
série de portraits et paysages de 
différents pays, Namibie, Vietnam 
continent d'Amérique latine, mais 
aussi bien sûr del' Aveyron, l' Au
brac entre autres. 
Une série de clichés retraçant le 
Bozouls d'autrefois très bien pré
senté attire le regard du visiteur. 
Au milieu del' exposition des cli
chés montés sous supports cubi
ques retrace le parcours du street 
art de Decazeville. Del' autre côté 
du rideau, le promeneur a la possi
bilité de se prendre lui-même en 

La présidente de l'association 
entourée des deux maires. 

photo Ge viens tirer mon portrait) 
et repart avec le cliché. De plus 
un diaporama défile en continu 
sur le mur de la galerie ... Cette 
association créée en 2016 et instal
lée à Bozouls depuis 2016 re-

groupe une vingtaine d'adhérents 
et leur travail est précis et bien pré
senté, proche du professionnel. 
Contact del' association : objediftaus
se etlot@g mail. c om ou au 
06 38 74 7418. 
Lors du vernissage de nombreux 
amis sont venus, ainsi que les élus 
dont Jean-Luc Calmelly, maire de 

la cité, et Francis Cayron, maire 
de Boisse-Penchot et promoteur 
du Street art de Decazeville et ses 
alentours. 
Le diaporama sera diffusé, demain 
soir, de 20 h 30 à 22 heures. 
«Je suis ravi d'accueillir cette 
exposition qui montre la qualité et 
la quantité du travail accomplie 
par ces bénévoles. Je m'aperçois 
à travers cette présentation qu'il 
y a des grands voyageurs panni 
vous, toutes mes félicitations», 
soulignait le maire. Francis Cay
ron, quant à lui, soulignait la créa
tivité, la qualité du travail et invitait 
le public à venir également admi
rer le street art dans son secteur 
développé au-delà de Decazeville. 

Exposition ouverte à la galerie, 
8 allée Paul-Causse le mercredi, 
vendredi, samedi et dimanche 
de 14 heures à 17 heures, le jeudi de 
10 heures à midi. L'entrée est libre. 



Samedi 22 AVRIL 2023 

Un ouvrage mémoriel sur le maquis 
Jean Pierre vient de sortir 
L'association des anciens et amis 
du maquis Jean Pierre, créée en 
1963, a décidé de rééditer ce livre 
en l'enrichissant et désormais 
édité en format A4, comportant 
dorénavant 313 pages. 
Cet ouvrage mémoriel permet de 
rappeler que le département de 
l'Aveyron a participé à la Résis
tance intérieure durant l'occupa
tion des nazis, à la libération de la 
France. 
« Le livre, "Le maquis Jean 
Pierre" a été écrit et conçu en 
grande partie par mon père Lu
cien Montamal (1924-2019); 
cette mission lui avait été con
fiée par Jean Pierre lui-même 
afin de rassembler tous les té
moignages des anciens, ce n'est 
pas une œuvre d'historien, mais 
il raconte une aventure exal
tante qui a conduit le maquis 
Jean-Pierre des gorges du Lot 
au Tyrol», précise son fils Jean
Louis. On savait que Lucien avait 

Jean-Louis Montarnal et Jean-Louis 
Senejean présentent la nouvelle 
version du maquis Jean Pierre. 

été résistant car dans le tiroir de 
gauche du buffet de la cuisine, il 
y avait un brassard FFI. «Et 
quand on est gamin, on veut tout 
savoir, donc on pose des ques
tions. La réponse a été : "oui 

j'ai été au maquis". Pas plus », 
confit son fils. Une fois retraité de 
!'Éducation nationale, Lucien a 
été successivement instituteur à 
Las§OUts, Barriac puis professeur 
à l'Ecole Normale et il a terminé 
directeur du Centre départemen
tal de documentation pédagogi
que et à participer plus active
ment à l'association des anciens 

du maquis Jean Pierre. Lucien 
est resté fidèle aux idées et va
leurs du Conseil National de la 
Résistance. Lui, qui avait dès le 
lycée à Rodez, en classe de pre
mière avec deux camarades, fra
cassé la vitrine du bureau de pro
pagande allemand. 
L'enquête de cet « exploit » avait 
été confiée à son père et n'a ja
mais abouti ! Voulant ensuite en
trer au maquis, les résistants lui 
avaient dit «passe ton bac, en
suite tu viens avec nous ». Ce 
qu'il fit et en juillet 1944, en in
tégrant le Maquis Jean Pierre 
avec le bac en poche. 
Ce nouveau livre, illustré de 
nombreuses photos et édité par 
l'association et grâce à la contri
bution de Jean-Louis Senejean 
sera disponible à partir du mois 
de juin au prix de 26 € + frais de 
port de 10 €. Contact Jean-Louis 
Senejean au 06 03 97 49 14 ou 
jean-louis.senejean@orange.fr 



Lundi 24 AVRIL 2023 

Les belles perfs de I' AOBO Karaté 

Il y a peu, près de 120 jeunes 
compétiteurs de karaté, venus des 
clubs affiliés à la Fédération 
Française de Karaté, de Baraque
ville, Bozouls, Flavin, Millau, 
Onet-le-Château, Rodez, Saint
Affriq ue et Villefranche-de
Rouergue, s'étaient donné ren
dez-vous pour le traditionnel 
Challenge du Conseil départe
mental Aveyron Katas. 
L'AOB Karaté Club de Bozouls 
était représenté par 6 jeunes com
pétiteurs qui ont récolté 5 mé
dailles : l'or pour Kélia Naudan 
benjamine débutante et Lorenzo 
Lombardi poussin gradé. Mé
daille d'argent pour Justine Bon
net, pupille débutante. 
Médaille de bronze pour Enzo 
Perret, minime gradé et Manop. 
Bonnet, poussine débutante. A 
noter la belle participation 

/ 

d'Elian Gottardo, benjamin gradé 
(6e place). 
Dans la compétition kata par 
équipes opposant les différents 

Les jeunes médaillés entourés de 
l'encadrement et arbitres 
départementaux. 

clubs de karaté du département : 
l'équipe composée de Kelia Nau
dan, Justine Bonnet et Lorenzo 
Lombardi obtient une jolie qua
trième place. 
Le club propose des cours de ka
raté adaptés aux enfants ( 5 à 11 
ans) tous les mercredis de 
17h30à18 h45; des cours de 
karaté ado/adultes les mercredis 
et vendredis de 19 h à 20 h ; du 
médiété les lundis de 18 h à 19 h 
et de 19 h 15 à 20 h 15; du ka
raté contact les mercredis de 20 h 
à 21 h; du body karaté les ven
dredis de 20 h à 21 h au gymnase 
intercommunal de Bozouls. 
Cours d'essai gratuits tout au 
long de l'année. 

Contact : 06 82 10 23 72 ou sur la 
page Facebook du Club « AOB 
Karaté Bozouls ». 



Mardi 25 AVRIL 2023 

La méthanisation en débat 
Une centaine de personnes ont 
participé dernièrement à une con
férence sur la méthanisation pro
posée par l'association «Bozouls 
Comtal Citoyens» et le collectif 
«Bozouls un village», en marge 
du projet d'unité de méthanisa
tion. 
Bernard Petit, ingénieur chimiste, 
ancien délégué Occitanie réseau 
environnement santé, a remplacé 
Jean-Claude Garrigou qui n'a pu 
être présent pour des raisons fa
miliales. Le conférencier a ana
lysé le projet de méthaniseur de 
Bozouls par des exemples com
paratifs en France. « Il est ob
servé que le projet prévoit es
sentiellement d'utiliser des 
fumiers de bovins, peu produc
teurs de méthane, ce qui va né
cessiter des apports d'autres 
matières, déchets verts, des cul
tures intennédiaires à vocation 
énergétique et autres intrants 
pour assurer la production de 
gaz attendue. »En somme, la 
terre n'est pas adaptée à la mé
thanisation en Aveyron. Comme 

La conférence a permis d'apporter 
un éclairage sur la méthanisation. 

en témoigne une participante : 
« Un méthaniseur voisin, en 
manque de fumiers et lisiers, re
çoit des invendus de légumes, 
emballés dans du plastique, le 
tout embarqué dans le digesteur 
pour méthanisation. »A l'ins
tar du site de Ségur mis en de
meure par la préfecture à deux 
reprises, en mai 2022 et en jan
vier dernier. 
Concernant le projet sur Bozouls, 
il a été déploré la proximité de 

son implantation avec les habi
tations, sa taille (le double de 
l'usine réalisée sur l'Aubrac), les 
risques d'explosion et d'incen
die. «Pourquoi s'implanter si 
proche des riverains alors qu'il 
est prévu un tarif garanti de ra
chat du gaz majoré pendant 
15 ans au porteur de projet et 
que la voie de desserte du projet 
sera réalisée à la charge de la 
communauté de communes ? », 

a interpellé un membre del' assis
tance. En effet, la communauté 
de communes a financé les étu
des ainsi que 400 000 € pour réa-

liser les 580 m de route pour des
servir la future usine. 
La nouvelle association« Bo
zouls Comtal Citoyens », qui 
compte actuellement 66 adhé
rents, a rappelé avoir demandé 
une entrevue avec le maire et le 
préfet sur le sujet. « On espère 
que ça ne va pas se faire. Le pré
fet n'a pas donné son autorisa
tion. L'enquête publique a reçu 
35 observations, aucune n'était 
favorable à ce projet qui ne tient 
pas compte du local », a rappelé 
Marie-Aimée Lemarchand, 
membre del' association quis' est 
rapprochée du comité national 
vigilance de méthanisation. Ce 
dernier a annoncé que l'usine de 
Gramat, dans le Lot, à 2 km du 
centre bourg comme le projet de 
Bozouls, a reçu cet hiver un arrêté 
préfectoral à cause des odeurs 
dans le village. 
bozoulscomtalcitoyens@gmail.com 

Contacté, le président de la 
communauté de communes, 
Nicolas Bessière, était injoignable. 



Mercredi 26 AVRIL 2023 

Un bon début pour la nouvelle 
association « Alternative » 
Pour leur premier évènement à 
Bozouls, les membres fondateurs 
de Vikalpa-L' Alter-Native, ont 
eu à cœur de sensibiliser, pro
mouvoir, informer et conseiller 
sur les méthodes alternatives et 
naturelles de soin et de dévelop
pement personnel pour le bien
être physique, psychique et émo
tionnel ; transmettre et 
promouvoir, auprès de tout pu
blic, des techniques et pratiques 
relevant du mieux-être, de la pré
vention de la santé et du déve
loppement personnel. Cette struc
ture a accueilli le public durant 
tout le week-end du 14 au 
16 avril pour des projec
tions/échanges et ateliers gratuits 
(entre 12 et 20 personnes par ate
lier) afin d'échanger, de présen
ter mais aussi et surtout de mettre 

Le public a adhéré à ce type de stage. 

en pratique le Qi Gong, la médi
tation, l' olfactologie, l'hypnose, 
les constellations familiales, la 
musicothérapie. 
Au-delà d'une brève présenta
tion de ces divers outils, le pu
blic a pu en expérimenter les 

bienfaits de toutes ces pratiques 
par le biais d'exercices proposés 
tout au long du week-end par les 
trois thérapeutes bénévoles inter
venants pour le compte del' asso
ciation. 
Cette initiative qui a été organisée 
en partenariat avec deux com
merçants locaux (Les Bienfaits 

de la Nature et le Café des Sports) 
ainsi qu'un résident bozoulais 
(qui a mis gracieusement à dispo
sition un local) ; son vif succès 
auprès du public laisse espérer 
qu'elle fasse des petits ... 
D'ailleurs, suite à l'engouement 
général et aux retours des partici
pants des cours collectifs de Qi 
Gong et Méditation seront pro
posés au Centre social de Bo
zouls dans les prochaines semai
nes. 
Toutes les informations sur les 
cours collectifs, soins particuliers 
ainsi que les futurs événements 
proposés par l'association seront 
également disponibles sur la page 
Facebook « Vikalpa-L' Alter Na
tive». 
Contact : 06 24 55 73 69 
vikalpa.lattemative@gmailcom 



Jeudi 27 AVRIL 2023 

AOB Karaté Club 
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Basket 

Soirée des sponsors pour le club local 
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Jeudi 27 AVRIL 2023 

Bozouls Comtal Citoyens 
� 

A propos de méthanisation 
Bozouls Comtal Citoyens, association créée en mars 2023, s'est donné pour objet 

la préservation des biens communs : eau, air, sol, paysage, patrimoine, biodiversité, 
espaces de loisirs ... Suite à la dernière rencontre organisée par l'association, ses 
membres nous prient d'insérer : 

Jeudi 13 avril une centaine de per onne ont 
participé a la conférence propo ée par l 'as o
ciation Bozoul Comtal Citoyen et le collectif 
Bozoul un village. 

Bernard Petit ingénieur chimi te ancien dé
légué Occitanie Réseau Environnement Santé 
a répondu a la que tion 'Un méthani eur com
ment ça marche ?' pui il a analy é le projet 
de méthani eur de Bozoul avec de exemple 
comparatifs en France. Aprè on expo é di
dactique et clair ur une technologie qui inter
roge le participant ont pu échanger et expri
mer leur avi ur le projet. 

Ain i il e t oh ervé que le projet prévoit es
entiellement d'utili er de fumiers de bovins 

peu producteurs de méthane ce qui va néce -
iter de apports d'autre matières déchets 

verts CIVE (Cultures Intermédiaire a Voca
tion Energétique) et autres intrant afin d'a -
urer la production de gaz attendue. Une par

ticipante témoigne qu'un méthani eur voi in 
en manque de fumier et li ier reçoit des in
vendu de légumes emballé dans du pla -
tique le tout embarqué dans le dige teur pour 
méthani ation ! 

Il est déploré une implantation a 600 mètre 
des premier villages et quartier d'habita
tion alors que pour d'autres projets en France 
il a été exigé une distance de 2 km entre 
l u ine de méthani ation et le premier ri
verain compte-tenu des ri que d'incendie 
d'explo ion et d'émi ion de compo é poten
tiellement toxiques. 

D'autre part on s'interroge ur la ju tifi
cation économique avancée d'implantation 
du projet à proximité du ré eau de gaz (en
viron 1 km) alors que le projet de méthani
seur de Cous ergues bénéficie d un raccorde
ment d'environ 8 km au réseau de gaz le plus 
proche. Pourquoi 'implanter i proche de ri
verain de Bozouls alors qu'il e t prévu un ta-

rif garanti de rachat du gaz majoré pendant 
15 an au porteur de projet et que la voie de 
des erte du projet era réalisée à la charge de 
la communauté de commune ? 

Une participante s'interroge ur la préser
vation de la qualité de l 'eau du Dourdou et du 
canyon de Bozouls cla sé en E pace aturel 
Sensible et itué en aval du projet. 

Également le projet néces itera un forage 
avec un prélèvement de 2 200 m3 par an dans 
le ré eau d'eau outerraine. Un péléologue 
présent a apporté la confirmation que le pro
jet e t bien itué dans le bas in ver ant de la 
rivière outerraine de }'Alrance qui alimente 
le Dourdou. Ce qui questionne en ca d'infil
tration accidentelle ou d épandage de dige tat 
d'autant que le ré eau outerrain du Caus e 
de Bozouls compartiment du Cau e Comtal 
est encore mal connu par rapport aux réseaux 
ou terrains de eau e de Lioujas et de Salle

la-Source. En particulier le connexion entre 
la grotte résurgence de l E poir et la rivière de 
l 'Alrance ont mal documentées. 

Le organi ateurs remercient Bernard Pe
tit pour on expo é. A a lumière et à celle 
des différente intervention et retour d'ex
périence il apparait que ce projet e pré ente 
davantage comme une production indu tri elle 
qu'un outil destiné à faciliter la gestion de dé
chets organiques de agriculteur locaux. 

L'équipe de préparation de la conférence 
remercie également Mon ieur Jean-Claude 
Garrigou qui avait propo é de partager es 
connai ance en géophy ique ur le thème 
de '!.;abondance et la fragilité de l 'eau en mi
lieu karstique mai n'a pu être pré ent pour 
de grave rai on familiales. 

Bozoul Comtal Citoyens a en uite présenté 
es prochaines action et invité le public à ad

hérer a l  as ociation (Contact: bozoul comtal
citoyen @gmail.com). 
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Conseil Municipal des Enfants 

Ateliers sur les problématiques de l'eau 

Autour de I' Arbre <�ission Ress ourceut'S>>. 

Samedi 15 avril, les jeunes 
élus du Conseil Municipal 
des Enfants (CME) se sont 
réunis pour une réunion dont 
le thème principal s'articula 
autour des problématiques 
environnementales de l'eau, 
qui reste le fil conducteur du 
travail mis en œuvre cette 
année par le CME. 

Pour l'occasion, trois ate
liers ludiques avaient été mis 
en place, animés par Audrey 
Batut, qui travaille chez Véo
lia, Sébastien Batut, et les 
élus référents. 

Par groupe de quatre ou 
cinq nos jeunes élus ont 
abordé les trois ateliers pro
posés. Quiz, questions à choix 
multiples, énigmes ... leurs 
connaissances sur l'environ
nement, l'eau, ont été solli
citées et complétées par les 
précieuses informations don
nées par les animateurs du 
JO Ur. 

A l'issue d'un tour de ces 
trois ateliers, tous se sont 
retrouvés autour de l'Arbre 
«Mission Ressourceurs» et, 
forts de cette triple sensibi-

lisation, ils ont symbolique
ment noté leur implication 
et les actions à mettre en 
place pour économiser l'eau 
sur des magnets affichés sur 
cet arbre. 

On not�ra parmi les 
quelques "Eco Gestes" notés 
de prendre une douche plu
tôt qu'un bain sur une durée 
de 5 mn maximum, d'instal
ler un récupérateur d'eau de 
pluie dans le jardin pour ar
roser, ou encore d'équiper les 
robinets avec des mousseurs. 

Le double objectif de la 
séance était bien entendu de 
sensibiliser nos jeunes élus 
aux éco-gestes à mettre en 
place mais aussi de travail
ler sur le comment commu
niquer et sensibiliser l'en
semble des Bozoulais ! 

Plusieurs pistes ont été no
tées par leurs aînés, et sur 
lesquelles ils vont continuer 
à travailler, tant ce sujet de 
la ressource en eau reste im
portant et essentiel. 

A la fin de l'intervention 
proposée par Audrey et Sé
bastien, les enfants se sont 

Audrey et Sébastie n Batut 
ont animé trois ateli ers autour du thème de l'eau. 

vu remettre des cadeaux 
offerts par Véolia. Tous 
tiennent ici à remercier vi
vement leurs deux inter
venants du jour pour leur 
présentation ludique très 
intéressante. 

A la suite de cet échange 
et faisant écho à un autre 
projet tenant à cœur à nos 
jeunes élus, Sabine Klein
Tourette, adjointe en charge 
du CME, informa les enfants 
avoir «reçu par mail des nou
velles de votre collègue Anaïs. 
En Hongrie actuellement, elle 
nous a envoyé une photo d'un 
cœur réalisé en fer comme 
collecteur de bouchons plas
tiques, son idée est de réfié
chir sur la réalisation de col
lecteurs plus attrayants que 
nos cartons actuellement 
placés chez certains commer
çants Bozoulais». L'ensemble 
des enfants attend avec im
patience le retour d'Anaïs 
pour en reparler. 

Enfin, en fin de séance, et 
dans le prolongement du 
conseil précédent, Océane est 
intervenue sur les différents 
types d'abeilles et l'impor
tance d'installer des pièges 
à frelons, suite à un échange 
qu'elle a eu récemment avec 
un apiculteur du territoire. 
Elle a également distribué 
une fiche explicative sur le 
sujet. 

Un Conseil Municipal des 
Enfants fait d'échanges et 
de partages avec des jeunes 
qui vont à la recherche d'in
formations à l'extérieur et 
qui ont plaisir à les parta
ger avec leurs collègues élus, 
parents ou camarades de 
classe. Bravo ! 
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École Arsène Ratier 

Une soirée repas-spectacle réussie 

Costu1n colo ' pour qu lqu tour d chants t pas d dans 

Samedi 15 avri� la aile de 
fete de Saint-Julien-de-Ro
delle accueillait la oirée re
pa pectacle de l'école Ar-
ene Ratier de Bozoul . 

'e t devant une alle 
comble et un public tout ac
quis que la oirée débutait 
par un petit pectacle durant 

lequel le enfan de l'école 
pré entèrent chan on et 
dan e appri en clas e. 

Apr' le nombreux applau
di ement aluant la belle 
pre tation de no chere tête 
blonde tou e retrouvaient 
autour de la table pour dé
guster la ucculente paella au 

poulet et fruit de mer avant 
de terminer cette oirée tout 
au i conviviale que familiale 
et fe tive par quelque pa de 
dan e. 

Bravo et merci aux béné
vole de l'APE qui ont orga
ni é cette belle oirée réus ie 
et appréciée de tou . 

La lied s fêtes d Saint-Julien 'tait comble pour 1 occa ion. 
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France Alzheimer Aveyron 

Riche bilan d'activité pour l'association 

Le président Jean-Paul Delon présente le bilan d'activité de l'association. 

La maladie d' Alzheimer 
bouleverse l'équilibre fa
milial et il est souvent dif
ficile d 'imaginer de nou
velles formes d 'échange et de 
soutien. 

Samedi 1er avril c'est en 
présence de Magali Bessaou 
vice-présidente du conseil dé
partemental et maire de La 
Loubière que les membres de 
l'association France Alzhei
mer Aveyron se sont réunis à 
l'espace Denys Puech de Bo
zouls, pour leur assemblée 
générale ordinaire. 

Après avoir salué chacun 
Jean-Paul Delon président 
de l'association, présenta le 
rapport moral ainsi que le 
rapport d'activité de l'année 
écoulée. 

Après avoir abordé les 
chiffres au niveau national et 
rappelé qu'a ce jour 1 à 1,2 
million de malades d'Alzhei
mer ou apparentés étaient 
dénombrés en France que 
200 à 250.000 nouveau cas 
étaient détectés tous les ans, 
dont 35.000 cas de malades 
avant 65 ans, que près de 

quatre millions de personnes 
étaient aidant familiaux, et 
enfin que près de 50% des 
malades n'étaient pas encore 
diagnostiqués le président 
s'attacha à présenter le rap
port d'activité aveyronnais. 

En 2022, trente-quatre ac
tions d'information du grand 
public et des partenaires ou 
représentation des usagers 
ont été menées, contre vingt 
en 2021. 489 heures de for
mations ont été suivies pour 
un meilleur accompagne
ment des familles, dix béné
voles ont été de plus formés. 
Trente-cinq actions pour les 
personnes malades ont été 
propo ées (contre 25 en 2021) 
comme de l'art thérapie, des 
sorties culturelles au Mones
tiès ou Corde-sur-Ciel, ou 
encore des haltes relais avec 
des activités créatives et lu
diques ou l'apport de soin 
aux animaux de la ferme de 
Laëtitia. Enfin cent trois ac
tions partagées (contre 86 en 
2021) ont été menées avec la 
permanence d'accueil des fa
milles, des haltes relais en 

couple une journée convi
viale départementale des 
visites à domicile des en
tretiens de soutien psycho
logique des cafés mémoires, 
ou encore le séjour vacances 
départemental à Maurs dans 
le Cantal. 

Un rapport d'activité pour 
le moins riche pour cette as
sociation créée en 1988 et 
comptant a ce jour quelque 
cent quatre-vingt-dix adhé
rents pour trente-cinq bé
névoles présents sur les 
secteurs de Bozouls et Nord
Aveyron, Rodez, Millau, 
Saint-Affrique, Villefranche 
et Décazeville. 

Notons que toutes per
sonnes souhaitant rentrer 
en contact avec l'associa
tion peuvent le faire auprès 
du secrétariat à Bozouls au 
10 rue des Grillons par té
léphone au 05.65.44.53.10 
ou par mail alzheimer12@ 
gmail.com ou sur www.france 
alzheimer.org/aveyron/, et ne 
perdons pas à l'esprit qu'«un 
malade, c'est toute une fa· 
mille qui a besoin d'aide». 
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Lions Club 

Matinée gourmande au profit d'ADOT 12 

'
n 'vol lub 

Dirn nche 16 ril le cafi' 
de La Terra ait mi 

pa xt 'rieur a 1 di po-
ition du Lion lub E pa-

lion Haut- ouer e ur une 
ente d 'hui re u profit de 

l' oci ion OT 12. 

Tout la m tinée en ré-
nce d'I a elle imenez 

r' idente d' OT 12 1 
b 'né ol du Li lub nt 

propo é hui re a d' ter 
ur place a ec un ti rre 

de vin blanc ou mp rter. 

La météo 't n d la par
ti le Bozoul i furent nom-
br ux p u oir dé ter d 

uccul n e huitr m i 
u i d' pp rter une aide 

cett ociation ui tra aill 
an 1 che a p mou oir le 

don d'organe de m Il o -

an . 

OT 2. 

llul hu-

n mom nt convivial our
m nd t olid · r ui c mm 
le année pr' 'dente a r u 
un franc ucce . 

r o aux béné ol du 
Lion lub E alion Haut-

ur tt Il ini-
l'ann' pr haine. 
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Slack'A Lot 

Repérage au dessus du canyon 
urpri e et étonn m nt a 

Bozoul p ur le nombreux 
promeneur enu décou

rir ou redécou ir le ite 
du can ron en ap rce ant d 

lackliner n exercice au
de u de 1 abune. n ce au 

eek-end de P u l'a o-
ciation lack' Lot a ait n 
effet choi i Bozoul p ur te
nir on a emblée énér le 
d mi- ai on t effectuer 

u 1 ue rep .. rage afin de 
pr"p er a pre t tion lor de 
la proch ine e ta del Traouc 
2023. 

Durant troi jour 1 a-
m dim nche 9 et lundi 
10 a ril c'e une tr ntaine 
de lackliner ui 'e t uc
cédé au-d du can on ur 
de p cour de 1 0 200 t 

3 0 m une hauteur de pl 
de 100 m d haut. n p c
tacle n tion de haute 

ol" p ur le Bozoulai mai 
a i le nombreux vi iteu 
a ant fait de Bozoul leur 
de tin tion natur pour ce 
beau eek- nd. 

ul iri • 

Ile id.. pour ce te a o
ciation e d' oir choi i Bo
zoul ur c journ.. d '  n-
tra1nement u-de u du 

id ue ucoup ont ap-
précié re arder et ue cer
tain ont même décou er 
a c plai ir. 
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Tradition 

Matinée dégustation 
pour le week-end pascal 

Tradition re pectée pour 
Pa ue a la boucherie Bo
zoul iande qui a 1 occa ion 
du week-end Pa cal avait or
gani é en partenariat avec 
Puech oi on une matinée 

ont 
. 
1 pro 

dégu tation ouverte a tou 
ur l'allée Paul a e. 

L'occa ion de faire gouter 
le produi adapté a no 
table de f ete et arranger l' ac
cord me et in mai a i 

de rencontrer le éle eur 
Fr� éric Lagarde et Thoma 
et Jean-Bapti te Latieule 
chez ui axime ernhe e 
fournit et qui eurent a c ur 
d'expliquer leur travail leur 
mode d'élevage. 

Le Bozoulai furent nom
breux a e pre er en cette 
belle matinée ur le tand or
gan · é a meme la rue heu
reux de partager ce moment 
de con i iali té gourmand p -
tite pau e récréati e p ndant 
le cou e . 

erci a axime et Yve 
pour cette belle initiative i 
montre une foi encore le d -
nami me de no commerçan 
1 eaux . 
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Une matinée citoyenne réussie 
Dimanche dernier au matin, une 
matinée citoyenne était organisée 
par le conseil des sages, avec le sou
tien de la commune et la participa
tion de l'association Les Folies 
gillorguaises qui a offert café et 
fouace aux collecteurs de détritus du 
JOur. 
Au regard des deux camions ben
nes remplis, on peut constater 
qu'encore trop de déchets se re
trouvent sur le domaine public : 
pneus, bidons usagés, ficelles et 
même un vieux canapé ont été ra
massé par les bénévoles de Gillor
gues (pas assez nombreux au re
gard de la commune). 
Quant à Bozouls où l'on avait ciblé 
la zone des Calsades, la Maison de 
santé, le terrain de quilles, le stade de 
foot et la départementale près d'ln
termarché, les bénévoles de toute 
génération, enfants et adultes ont 
déambulé avec sac jaune et noir en 

Les bénévoles de Bozouls devant les 
déchets collectés. 

main pour ramasser chaque déchet 
inutile laissé sur la voie publique. 
Une« récolte» qui laisse à penser 
que trop d'incivilités sont de nou
veau constatées : bouteilles de verre 
ou plastique, ferrailles, et surtout 

les mégots de cigarettes jetés sur la 
chaussée ou le long de la voie publi
que : un geste anodin pour le fu
meur mais le fait de jeter ou d' écra
ser son mégot pose de gros 
problèmes environnementaux, 
puisque ce mégot part dans les ruis
seaux, puis dans le Dourdou avant 
de rejoindre les fleuves et la mer. Il 

faut compter 12 ans pour que la na
ture absorbe le mégot. La palme 
de dégradation revient au verre fa
briqué à base de sable, de soude et 
de chaux puisqu'il met environ 
4 (XX) ans avant de disparaître ; seul 
le recyclage permet des' en débar
rasser. 
Dimanche dernier l'ambiance était 
de mise au regard des familles mo
bilisées, la présence des enfants qui 
seront les ambassadeurs de demain 
et qui conforte le bien-fondé de 
l'éducation au civisme qu'il faut 
continuellement entretenir. 
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Un nouveau commerce 
«Côté des iles» vient d'ouvrir. • • 
Ghotan Edgard, plus connu sous le 
nom d'Antoine, est originaire de 
la Guadeloupe et il n'a pas oublié 
la cuisine de sa grand-mère qui l'a 
élevé et dont il garde un souvenir 
impérissable. 
Issu d'une famille très modeste, 
Antoine est tout de même diplômé 
d'une école hôtelière et a abordé 
plusieurs professions comme di
recteur d'un centre de vacances 
mais il a toujours rêvé de monter sa 
propre entreprise. 
Depuis deux ans on pouvait voir 
Antoine le dimanche matin et sur 
quelques marchés tenir sa rôtisse
rie mobile de poulets fermiers ac
compagnée de « frites maison » ; 
d'ailleurs la clientèles' est vite aper
çue de la qualité des produits pro
posés. 
Fort de ce constat Antoine décida 
de passer à l'étape supérieure en 

Antoine invite la clientèle sur sa 
terrasse. 

aménageant son local de plus de 
50 m2

, très bien situé au 36 ave
nue Arsène-Ratier, doté d'une cui
sine moderne répondant aux nor
mes actuelles avec une ouverture 
plus étendue et qui propose plu
sieurs plats à déguster sur place ou 

à emporter. Cette petite structure 
nommée« Côté des îles »présente 
en plus de son poulet fermier rôti 
sud-ouest label rouge des accras 
de morue, un plat cuisiné chaque 
semaine comme une fricassée de 
volaille, le riz créole, le rougail sau
cisse, le colombo de poulet ou le 
boudin créole. Parfois Antoine, 
passionné par la cuisine, prépare 

son couscous maison (semoule éla
borée par lui-même) ou une paella 
Mais le clin d' œil à la Guadeloupe 
de son enfance n'est pas loin, 
jusqu'à ses sandwichs, et des bois
sons exotiques sont disponibles. 
Antoine élabore une cuisine par
fumée et chaleureuse avec des épi
ces douces afin de ne pas trop ex
citer les papilles ; on voyage du 
côté des îles. Des tables à l'inté
rieur et à l'extérieur permettent de 
s'installer pour passer un bon mo
ment de dégustation. 
Ouverture le mardi, mercredi ven
dredi samedi de 10 h à 14 heures et 
de 17 h à 20 h et le dimanche ma
tin. Réservation souhaitable pour le 
SOIT. 

Contact : La rôtisserie d'Antoine 
« Du côté des îles » 36 avenue Ar
sène-Ratier 12340 Bozouls. 
0644 79 3604. 
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